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На полную мощность использовать 
технику на севе

Решающая роль на севе принадлежит 
машинно-тракторным станциям е их мощ
ной и разнообразной техникой, многочис
ленными кадрами механизаторов и спе
циалистов.

В условиях нынешней затяжной весны 
успех полевых работ зависит от того, 
насколько механизаторы эффективно и вы. 
.сокопроизводительно, в тесном содруже-’ 
стве с колхозниками, используют машины 
на полевых работах

Практика передовиков сева показывает, 
что таМ; где правильно организован труд 
механизаторов, где проявляется постоян
ная забота о них, там, где умело руко
водят работой каждой тракторной брига
ды, где сами бригадиры тракторных и 
полеводческих бригад, трактористы прояв
ляют инициативу. — весенние полевые 
работы идут высокими темпами. Примером 
могут служить тракторные бригады 
тт. Дерябина, Еалицкого, Филюшина из 
Вороновской МТС.

Полевые работы здесь ведутся по четко 
разработанному графику Машины исполь. 
зуются с полной нагрузкой работа орга
низована в две смены. Законом для каж
дого работника этих бригад ста.до систе. 
магическое выполнение и перевыполнение 
сменных норм выработки. Итог —  к 10 
мая колхоз имени Чапаева, где работают 
эти бригады, посеял 700 гектаров зерно
вых, в том числе 520 гектаров пшеницы. 
Темпы полевых работ здесь нарастают с 
каждым днем.

Сообщения с мест показывают, однако, 
что во многих МТС техника на севе ис
пользуется крайне неудовлетворительно. 
Очень велики простое машин из-за орга
низационных и технических неполадок. В 
Громышевской. Поро1синской, Асиновской. 
Баткатсной и многих других машинно- 
тракторных станциях значительная часть 
трактористов не выполняет сменных норм 
выработки, часть трактористов нарушает 
трудовую дисциплину Директоры этих 
станций неоперативно, нею нкретнс руко
водят работой механизаторов. О каком 
оперативном ■ руководстве тракторными 
бритадами Поросинской МТС может идти' 
речь, если ее директор тов. Толстихин 
плохо знает действительное положение 
дел в бригадах, не вникает глубоко в их 
производственные нужды, ие оказывает им 
помощи на месте.

В Асиновской МТС многие тракторные 
бригады работают без плана, маршруты 
для агрегатов не разработаны.

Наблюдаются факты бюрократического 
отношения к нуждам механизаторов. В 
тракторной бригаде тов. Кузнецова из 
Громышевской МТС вышел из строя ко
лесный трактор Чтобы заменить сломав
шуюся деталь. требовало1сь несколько ча- 
сов. но главный инженер МТС тов Сма. 
лиус из-за пустой формальности двое 
суток продержал тов Кузнецова на усадь
бе МТС и только после долгих проволо. 
чек дал разрешение выдать ему необхо
димую деталь.

Мало проявляется заботы о быте меха- 
нр'заторов. Из многих тракторных бригад 
поступают сигналы об отсутствиз обще
ственного питания, о том. что трактор
ные вагончики как следует не оборудова
ны, и часто из-за отсутствия жилья в по
ле трактористам приходится ходить ноче
вать в деревни, нередко за несколько ки
лометров от. места работы.

Долг партийных, советских, профсоюз
ных организаций, руководителей МТС. ме. 
ханизаторов правлений колхозов —  обес
печить высокопроизводительное использо
вание техники на севе.

Партийные организации. МТС, райкомы 
КПСС должны широко развернуть социа
листическое соревнование на севе, во
влечь в него каждого механизатора, обес
печить гласность итогов соревнования.

Всю массово-по.дитическую работу в 
тракторных бригадах следует подчинить 
решению главной задачи —  успешному

проведению весеннего сева, чтобы зало
жить прочную основу для получения вы
сокого урожая.

Надо повысить- - требовательность к 
руководителям МТС и колхозов, их 
ответственность за состояние дел в трак
торных бригадах; Между тем. наблюдают
ся с.тучаи, когда секретари райко
мов партии по зонам МТС мирятся с 
фактами неорганизованности, неоператив
ного, неконкретного руководства весенним 
севом со стороны директоров МТС. Секре
тарь То.чрого райкома КПСС по зоне По
росинской МТС тов. Рыбкин не предъяв
ляет должной требовательности к дирек. 
тору МТС тов', ТоЛстихину. смирился с 
плохой работой станции на севе.

Между некоторыми тракторными брига
дами здесь до сих пор не заключены дого
воры на социалистическое соревнование, 
массово-политическая работа среди меха
низаторов отсутствует. Однако тов. Рыб
кин не принял решительных мер, чтобы 
устранить эти недостатки.

Томский райком КПСС своевременно не 
указал тов. Рыбкину на его ошибки. В 
результате весенние полевые работы в зо. 
не Поросинской МТС ведутся крайне мед
ленно и неорганизовакни. В МТС вскрыты 
факты крайне низкого̂  качества пахоты и 
сева

Обеспечить все необходимое для того, 
чтобы каждая машина сейчас работала с 
полной нагрузкой, чтобы каждый механи
затор выполнял и перевыполнял сменные 
нормы выработки при высоком качестве 
работ —  первоочередная задача.

Особое внимание следует обратить на 
работу ночных смен. Надо установить 
тщательный контроль за работой каждого 
тракториста в ночную смену, помочь е.му 
добиться высокой выработки.

Важным средством оперативноге руко
водства является диспетчерская служба в 
МТС. Трудно переоценить значение дис
петчерской службы на полевых работах. 
Между тем, в ряде МТС Томского Зырян
ского и других районов диспетчерская 
служба до сих пор не организована. На 
посты диспетчеров в некоторых МТС по
добраны несоответствующие этой важной 
должности люди.

Одним из основных условий высоко- 
производйтельноТо использования техники ■ 
в нынешнем году является переход на 
новую систему технического обслужива
ния Новый порядок организации техниче. 
ского обслуживания, когда сложный тех
нический уход, ремонт тракторов и сель
скохозяйственных машин в период поле
вых работ производятся силами передвиж. 
ных мастерских со специальными брига
дами ремонтных рабочих, позволяет резко 
повысить качество технического ухода и 
значит— улучшить использование машин.

Широкое внедрение новой системы тех
нического ухода в практику тракторных 
бригад требует от руководителей и инже
нерно-технических работников МТС боль
шой организаторской работы. Нужно не 
только подобрать в состав ремонтных 
бригад наиболее квалифицированных рабо
чих, хорошо подготовить и оборудовать 
авгопередвижные мастер<'кие всем необхо. 
димым, но и четко планировать работу 
автопередвижек.

МТС располагают организационно-тех. 
ническими правилами производства трак
торных работ, разработанных, на основе 
данных науки и передовой техники. Их 
необходимр широко внедрять, в практику 
работы каждой тракторной бригады. Руко
водители и инженерно-технические работ
ники МТС обязаны помочь механизаторам 
глубоко изучить эти правила и широко 
применять на практике.

Сельские механизаторы находятся на 
переднем крае борьбы за урожай

Работники МТС и колхозники! Исполь
зуйте технику на , полную мощность, на
стойчиво боритесь За сокращение сроков 
и высокое качество сева.
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Спектакль Киевского театра оперы 
и балета имени Т. Г. Шевченко

в Москве, в ознаменование 300-летия воссоединения Украины с Россией, с 
большим успехом выступает прославленный оперный коллектив Украины — Киев
ский Государственный академический театр имени Т, Г; Шевченко.

Трудящиеся столицы проявляют глубокий интерес к постановкам гостей. Киев, 
ляне уже показали москвичам на сцене Большого театра оперу «Богдан Хмельниц
кий» К. Данькевича и балет «Маруся Богу славка» А. СвечНикова. Оба спектак
ля встрети.ти горячий прием.

9 мая шел спектакль «Наталка-Полтавка» Н. Лысенко по одноименной пьесе 
И. Котляревского. Это произведение справедливо называется Народной оперой, жем
чужиной украинской оперной классики. Одаренная актриса с замечательным тембром 
голоса застуженная артистка УССР Г. Панченко прекрасно исполнила роль Наталки. 
Высокое исполнительское мастерство показал народный артист УССР П. Велинник. 
создавший обаятельный образ украинского парня Петра. Большой успех выпал на 
до'ио народного артиста УССР М. Роменского, которому по-новому удалось создать 
образ выборного.

Незаурядным голосом обладает молодой артист, бывший питомец; Киевской Го
сударственной консерватории Д. Гнатюк, выступивший в роли Миколы. Успешно 
провели партии заслуженная артистка УССР Р. Разумова в роли Терпелихи и 
С. Иващенко, в роли Возного.

Спектакль был показан в новой постановке, которую театр осуществил 
перед поездкой в Москву;

Московские зрители тепло встретили выступление украинских мастеров ис
кусства. В зале неоднократно раздавались горячие аплодисменты. '

Дирижировал заслуженный артист УС^Р В. Тольба. Режиссеры —  на.родный 
артист СССР А. Вучма и. народный артист УССР В. МанзиЙ, художник— народный 
художник УССР Ф. Нирод.

' На спектакле присутствовали товарищи Г. М. Маленков, Н. С. Хрущев, 
Н. А. Булганин, Л. М., Каганович.

(ТАСС).

ЛИКВИДИРОВАТЬ ПРОСТОИ ТРАКТОРОВ, повы си ть КАЧЕСТВО ПОЛЕВЫХ РАБОТ
ЗЫРЯНКА. ( П о  т е л е ф о н у ). Колхоз вме

ни Сталииа, Богословского сельсо'вета, 
располагает достаточньши материальными 
средства.ми, чтобы быстро и высо1В01каче- 
ственно провести весенний сев. Однако 
сельхозартель срывает график сева, край
не медленно и неорганизованно ведет по
левые райоты.

Из-за неорганизованности. самотека 
тракторы простаивают сутками. Тракто
ристы систематически не выполняют 
сменных HoipM выработки.

Тракторная бригада тов. Сливкина (Зы
рянская МТС), обслуживающая первую 
полеводческую бригаду, должна вспахать 
более 350 гектаров, посеять 520 гектаров 
зерновых. Но план сева здесь не выпол
нен и на 5 процентов. Машины простаи
вают. Вот какую картшу мы наблюдали, 
когда прпехади в бригаду.

...Два часа дня. У тракторного вагон
чика тихо и безлюдно. На приколе стоят 
тракторы с прицепным инвентарем. Захо
дим в вагончик. Он переполнен механи
заторами. Одни из них спят, другие си
дят у железной печки и о чем-то рассуж
дают.

—  Почему никто не работает? —  
спрашиваем у трактофисто’В.

Водитель трактора ДТ-54 А. Лячин от
вечает:

—  А мы пятый день ничего не дела
ем...

~  Почему?
—  Мы толком не знаем, что и делать. 

Бригадира тракторной бригады Сливкина 
нет, а бригадир полеводческой бригады 
Башмаков один раз заходил, но никаких 
указаний не дал...

К 7 мая механизаторы бригады тов. 
Сливкина закультивировали всего лишь 
8 гектаров зяби и вспахали полтора гек
тара. Эту работу выполнили двумя трак- 
тофами ДТ-54 трактористы А. Дячин и
B. Башмаков. Водители машин Щедрин,
C. Сливкин и Дум'еинн не сделали ни од
ной борозды.

Качество работы низкое. Поле вспахано 
мелко, концы поля не опаханы. Непонят
но, почему агроном колхоза тов. Шматков 
не забраковал такую пахоту.

Насколько несостоятельны ссылки 
тов. Сливкина на неблагоприятные по
годные усло-вия. показывает работа трак
торных бригад тт. Душкина и Шаинч-а 
из Громышевской МТС. что обслуживают 
соседний колхоз имени Молотова. Тракто
ристы из бригады тов. Душкина прибили 
влагу на площади 200 гектаров, ведут 
культивацию зяби, весновспашку и сев 
яровых культур.

Темпы весеннего сева сдерживает от
сутствие оперативного- руководства рабо
той тракторных бригад со стороны -руко
водителей МТС и правлений колхозов.
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В тракторной бригаде тов. С.тивкинз 
никто из руководящих работников Зы
рянской МТС не был, не поправил во
время допущевиую тов. Сливкиным ошиб
ку. не помог механизаторам организовать 
круглосуточную работу машин. Нет у ру
ководителей МТС и правления колхоза за
боты о создании нормальных бытовых 
условий для трактористов.

Председатель колхоза имени Сталина 
тов. Асадчий приехал как-то на поля, по
смотрел, как трактористы устроились в 
вагончике, пообещал организовать обще- 
ствзиное питагае. и на этом его «забо
ты» о1б устройстве быта трактористов за
кончились.

Среди механизаторов и колхозников, 
занятых на полевых ра'ботах, не прово
дится макмюво-политическая работа, не 
организовано социалистическое соревнова
ние. Агитаторы на полях пе бывают, га
зеты, журналы никто не доставляет.

Ре й д о в а я  б р и га д а  га з е т ы  « К р а с н о е
З н а м я » :

И. лячин,
к о л х о з н и к  к о л хо з а  и м е н и  С т а л и н а ,

М . Х А Б И Р О В ,  
к о л х о з н и к  к о л хо з а  и м ен и  М о л о т о в а ,

Л .  В О Й Т Е Н К О ,  
с о б к о р р .

Улучш ит ь организаторскую работ у

Колхоз имени Чапаева одним из первых 
в Туганском районе начал весенние рабо
ты. На полях зачернели первые гектары 
вспаханной зе.мли. Появи,дись одна-две 
фамилии трактористов, выполнивших 
сменную норму

Об этом с нескрываемым удовлетворе
нием стали говорить в Туганской МТС. 
Полетели срочные сообщения из ко.дхоза 
в МТС, из МТС в районный центр.

Директор МТС тов. Дубовик считал, 
что раз есть начало, дело пойдет само со
бой.

Не менее, чем тов. Дубовик, началом 
полевых работ был обрадован и секре
тарь райкома партии по зоне Туганской 
МТС тов. Канов. Но дело «само собой» в 
колхозе имени Чапаева идет плохо. Ма
шины работают с перебоями. Причина 
этому —  организационные и технические 
неполадки.

...Поле колхоза имени Чапаева. Трак
тор АТЗ-НАТИ пашет к.деверище. Вспаха
но гектара три. Машина идет ровно. Но 
вот трактор остановился.

—  Все, отработался! —  с горечью 
сказал тракторист Семачкин. —  Горюче
го нет. Только час и попахали... Теперь 
жди, когда подвезут горючее.

Горючее подвезли только через два ча
ра. Час \чпея на-заправку-машины. На- 
■ вонец, машина двинулась, но не прошла 
и нескольких сот метров, как снова 
остановилась —  забило плуг. На очистку 
ушло десять минут.

Несмотря на дождь и длительные про
стои, трактористу все же удалось вспа
хать за смену около четырех гектаров.

—  Я бы норму сегодня намного пере
выполнил, если бы не просюи, —  три 
часа зря, потерял, —  возмущался Семач
кин. —  Разве так надо обслуживать трак
тористов?-Четыре машины в ходу, а горю
чее подвозят на одной лошади Пока один 
трактор заправляют, остальные стоят.

на весеннем севе
Тов. Семачкин прав.
Правление артели имени Чапаева мед

лит с массовым развертывянием посевной 
кампании. Только Ь мая -— на четвер
тый день полевых работ на подвозку го
рючего была выделена пара лошадей. Но 
к этому времени появилась другая «беда». 
В ночь на 8 мая встал трактор ДТ-54, а, 
днем были поставлены на прикол все 
остальные машины. Машинам, как заяви
ли в колхозе, «нечего было делать». 
На самом деле полевых работ в колхозе 
непочатый край.

У поселка Б. Кускова можно вести па
хоту на площади не менее 30 гектаров. 
Колхоз поднял пласт многолетних трав 
на площади 42 гектар<'в еще 7 мая. 
Но это полз оставлено без дальнейшей 
предпосевной обработки до неопределенно
го времени.

Правление колхоза решило все 40 гек
таров льна разместить на целине. 
Но для того, чтобы вспахать ее, тре̂  
буется раскорчевка. Эта работа как 
следует не организована. Председатель 
колхоза тов. Казеев не сумел создать 
фронт работы для механизаторов, помочь 
им добиться высокопроизводительного ис- 
пользо-вания машин.

Директор МТС тов. Дубовик, выполняя 
роль «толкача», мало интересуется тем, 
как и где работают машины. А следовало 
бы в связи с условиями запоздалой весны 
уточнить графики полевых работ, пере
смотреть маршруты передвижения трак
торов. провести большую организаторскую 
работу с тем, чтобы вест.ч полевые работы 
широким фронтом. Он должен был помочь 
бригадирам тракторных бригад и колхо
зам правильно маневрировать техникой.

Тов. Дубовику следовало бы также 
поинтересоваться и бытовыми условиями 
механизаторов В колхозе имени Чапаева 
о трактористах- заботятся плохо. В тес

ной избушке, почему-то называемой трак
торным вагончиком, холодно, крыша про
текает. Постельных принадлежностей нет.

В колхозе . работает агроном • МТС 
тов. Андрианова. На нее тов. Дубовик и 
возлагает все надежды по организации 
полевых работ. Но организующей роли 
тов. Андриановой на севе не чувствует
ся. На П0 .ДЯХ ‘ она появилась только на 
третий день после начала работ, Отдель
ные трактористы работали недоброкаче
ственно. Тракторист тов Ерохин пахал 
мелко, концы гонов не заделывал, поля 
не опахивал. Однако тов. Андрианова не 
обратила на это внимания Она не органи
зует работу по подготовке семян к высеву. 
Воздушно-тепловой обогрев не производит, 
ся. Правда, в одном амбаре двери откры
ты настежь, но пшеница засыпана в отсе
ки почти доверху и не перелопачивается. 
Протравливание семян начато с  запозда
нием. а яровизацией здесь и не думают 
заниматься.

Председатель колхоза тов. Казеев сам 
агроном. Но он почему-то мирится с не
выполнением намеченных планом агроме
роприятий.

На весеннем севе, который ■ должен 
быть проведен в сжатые сроки, требует
ся высокая организованность во всем. Но 
этого как раз и не хватает в колхозе 
имени Чапаева. Начав полевые работы 
одним из первых в районе, он скоро 
сбавил темпы посевных работ и усугуб
ляет свое отставание многочисленными 
недостатками в организации труда.

Руководители Туганской МТС не кон
тролируют работу трактористов, не оказы. 
ваюг им необходимой помощи в организа
ции высокопроизводительного использова
ния техники.

Н .  Б Ы С Т Р О В .

Советский народ отм ечает  ДенЪ победы
Широко отметили День победы трудя

щиеся столицы нашей Родины —  Москвы. 
На предприятиях, в клубах накануне со- 
стоя.лись беседы и доклады на тему «Ком
мунистическая партия —  ВДОХВО«1 1 1еЛЬ я 
организатор побед Советских Вооружен
ных Сил в Великой Отечествеянса вой
не». В библиотеках, домах и дворцах 
культуры открылись книжные выставки. 
.. Более двух тысяч рабочих, служащих, 

студентов, воинов Советской \рмчи к 
Военно-Морского Флота побывало 9 мая в 
Центральном музее Советской Армии. В 
многочисленных залах они ознакаМ1Г.тсь с 
реликвиями боевой славы Вооруженных 
Сил СССР.

Многолюдно было в Центральном парке 
культуры и отдыха имени Горького. Здесь 
открылся летний спортивный сезон 
досаафовцев Москвы.

Во второй половине дня на массовом 
поле парка состоялся финиш и парад уча
стников звездного 100-километрового мо
тоциклетного пробега, посвященного 300- 
летию воссоединения Украины с Россией. 
В пробеге, приняло участие свыше 900 М0Т0ЦИЕ.1ИСТ0В —  членов первичных орга
низаций ДОСААФ столицы.

На центральной эстраде был организо
ван тематический вечер «Славные сыны 
Отечества», на котором выступили Герои 
Советского Союза Г. М. Линьков, 
Е. А. МихаленЕов, И. Л. Григорьев, писа
тели и мастера спорта.

V
Широко отметили День победы трудя

щиеся Ленинграда, Киева, Минска, Баку, 
Фрунзе, Вильнюса, Воронежа и других 
городов.

9 мая, в ознаменование этого истори
ческого дня, в столице нашей Родины —  
Москве, в столицах союзных республик 
н в городах-героях: Ленинграде, Сталин
граде, Севастополе и Одессе был произве
ден салют тридцатью артиллерийскими 
залпами. (ТАСС).На В с е с о ю з н о м  совещ ан и и  актива работн иков ж е л е з н о д о р о ж н о г о  т р ан сп о р т а

Пять дней в Москве, в Большом Крем
левском Дворце, работает Вс©союзное со
вещание актива работников железнодо
рожного транспорта.

8 мая в прениях по докладу Министра 
путей сообщения тов. Б. II. Бещева вы
ступил начальник Абдулинской дистанции 
пути Уфи.чской железной дороги тов. 
И .  В .  С а п о ж н и к о в . Он остановился на во
просах да.дьнейшего улучшения путевого 
хозяйства.

Затем большую речь произнес встречен
ный продолжительными аплодисментами 
первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР тов. Л . М . К а г а н о в и ч .

Десятого мая совещание продолжится. 
В 10 часов утра начнется работа четыр
надцати секций по различным отраслям 
транспортного хозяйства. (ТАСС).

Сборные дома и лагерные 
палатки— в районы целинных 

земель
Министерство лесной промышленности 

СССР направило в этом году в районы 
освоения целинных и залежных земель 
свыше тысячи сборных домов общей пло
щадью более 100 тысяч квадратных мет
ров. Это в основном четырехквартирные 
дома и дома-общежития.

В эти же районы отправлены 7.300 
десятиместных и двадцатипятиместных 
лагерных палаток, изготовленных на 
предприятиях Министерства промышлен
ных товаров широкого потребления 
РСФСР. (ТАСС).

В ОЗНАМЕНОВАНИЕ 300-летия ВОССОЕДИНЕНИЯ УКРАИНЫ С РОССИЕЙВ подарок украинскому народу
ВДАДЖМИР, 8 мая. (ТАСС). Гусевские 

мастера хрусталя и народные художники 
Мстеры подгото'вили ценные подарки ук
раинскому народу в честь 300-летия вос
соединения Украины с Россией.

Ювелиры мастерской артели имени 
В. .М. Молотова изгото1вили в подарок ук
раинскому народу большой позолоченный 
кубок. Высота его —  42 сантиметра. На 
одной стороне кубка в ойрамлении вейка 
из лавровых листьев изображен Богдан 
Хмельницкий, а на противоположной сто
роне —  башни московского Кремля. Вни
зу —  даты «1654 год» —  «1954 год». 
Кубок создавали лучшие чеканщики, фи
лигранщики и граверы по рисункам ху
дожественного руководителя артели юве
лиров С. Шишкинского.

Группа вышивальщиц артели имени 
Н. Е. Крупской вышила белей гладью 
скатерть. Она украшена русским а ук
раинским орнаментами, цветами, листьями 
дуба. Посредине скатерти золотистая над
пись —  РСФСР —  УССР.

Художник артели «Пролетарское искус
ство» И. Балакин расписал большой ла
рец. Рисунок на крышке посвящен народ-' 
ному праздне1ству в честь принятия Пе
реяславской Радой исторического реше
ния о В0!ссеединении Украины с Россией. 
На боковых сторонах ларца изображены 
различные исторические эпизоды: «Приезд 
украинских послов в Москву», «Битва ук
раинских воинов с крымскими татарами 
за незав1исимость Украины», «Полтавская 
битва» и др.

Коллектив Гусовского хрустального за
вода изготовил в дар украинскому наро
ду шестиярусную хрустальную вазу, ук
рашенную русским и удсраинским орна
ментами.

***
МОЛОТОВ. 8 мая. (ТАСС). Камнерезы 

Орцинкжого завода «Русские самоцветы» 
изготовили две юбилейные вазы в честь 
всенародного праздника —  300-летйя 
воссоединения Украины с Россией.

Вазы выполнены из белого ангидрида и 
черного серпентина. На каждой из них—  
барельеф Богдана Хмельницкого и художе
ственная резьба, отображающая момент 
торжественного оформления акта присог- 
диневия Укратоы к России. Вазы изготов
лены в дар украинскому народу.

У к р а и н ск а я  С С Р . Н а  к и е в с к о м  з а в о д е  с т а н к о в -а в т о м а т о в  и м ен и  Г о р ь к о г о  
н е с к о л ь к о  д н ей  г о ст и л а  д ел ега ц и я  п р е д ста в и тел ей  к ол л ек ти в а  м о с к о в с к о г о  ст а н 
к о с т р о и т е л ь н о г о  з а в о д а  « К р а с н ы й  .п р о л е т а р и й » . М о ск в и ч и  п об ы в а л и  в  ц ех а х  
п р ед п р и я ти я , о б м е н я л и с ь  о п ы т о м : р а б о т ы . М е ж д у  к ол л ек ти в а м и  м о с к о в с к о г о  и 
к и е в с к о г о  з а в о д о в  п од п и са н  д о г о в о р  на со ц и а л и ст и ч е ск о е  со р е в н о в а н и е  в  ч е с т ь  
3 0 0 -л е т и я  в о сс о е д и н е н и я  У к р а и н ы  с  Р о с с и е й .

Н а  сн и м к е : ' т о к а р ь -с к о р о с т н и к  м о с к о в с к о г о  с т а н к о с т р о и т е л ь н о г о  з а в о д а  
« К р а с н ы й  п р о л е т а р и й » .. к о м с о м о л к а  А .  А .  М ал ю ти н а  (в  ц ен тр е  у  ст а н к а ) д ел и т
с я  с в о и м  о п ы т о м  р а б о т а  с  к и е в ск и м и  с т а н к о ст р о и т е л я м и .

(Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).Производственная друЯсба
львов, 8 мая. (ТАСС). Тегаая дружба 

установилась между рабочими львовских 
предприятий и производственными кол
лективами РСФСР и других братских рес
публик. ,

У прославленных стеклоделов Гусь-Хру- 
стального побывали рабочие Львовского 
стеклозавода. Они изучили новую техно
логию производства сортовой посуды, в 
частности с цветным накладным стеклом. 
Переняв опыт своих русских друзей, 
львов1СКие стеклоделы добились повыше
ния производительности труда. Бригада 
из пяти человек в цехе выработки вы
полняет теперь ту же работу, на которой 
раньше было занято семь рабочих.

Коллектив трикотажной фабрики заим

ствовал новшества у трикотажни1Мв За
горска, Московской области. По их приме
ру рековструирошаны фанговые машины. 
Это позволило одной работнице обслужи
вать теперь не одну, а две машины.

Много нового переняли у трикотажни
ков Белоруссии рабочие чулочной фабри
ки. По чертежам витебских новаторов пе
ределаны Ш.ШИНЫ, вяжущие капроновые 
чулки. Производительность оборудования 
возросла на 10 процентов.

Коллектив ленинградской фабрики 
«Красное знамя» поиелился с Львовскими 
чулочниками своим опытом борьбы за ка
чество продукции. Это помогло им увели
чить выпуск первосортных изделий на 
5 процентов больше плава.

Новые песни о дружбе народов
СТА1ИН0, 8 мая. (ТАСЮ). В областном 

Доме народного творчества подведены ито
ги конкурса на лучшую песню, посвящен
ную 300-летию воссоединения Украины 
с Россией. Жюри рассмотрело свыше 70 
произведений донецких поэтов и 80 пе-' 
сен коипозиторов-любителей.

Первые премии присуждены горному 
мастеру Члстяковской шахты «Красная 
звезда» Гусейнивову и баянисту Дворца 
культуры этой шахты Бирюкову —  авто
рам песни «Спасибо русскому народу», 
сыну рутченкошского шахтера Сергею Кра
пива, написавшему песню «Рано на рас
свете», и студенту Стад нику за песню 
«Ой, спасиби тоби. Хмелю».

Около 40 горняков, металлургов, маши
ностроителей, врачей, педагогов занимает
ся музыкальным творчеством. За послед
ние полгода они создали 100 новых про
изведений. Многие из них вошли в ре
пертуар клубной самодеятельности, а так
же исполняются симфоническим оркестром 
областной филармошги и по местному ра
дио. 30 произведений местных композито
ров войдут в сборник, подготавливаемый, 
к выпуску областным издательством.

Лекции о 3 0 0-л ети и  в о с с о е д и н е н и я ’ Украины  с  Р о с с и е й•
Лекторами областного отделения Всесо

юзного общества по распространению по
литических и научных знаний в текущем 
году в г. Томске прочитано свыше 100 
лекций на темы: «О 300-легии воссоеди
нения Украины с Россией», «Историче
ское значение воссоединения Украины с 
Россией» и «Коммунистическая партия 
Советского Союза —  организатор и вдох
новитель создания Украинской ССР».

Лекции прочитаны в клубах име.чи 
Сталина и облпрофсовета, в политехниче
ском институте, торгово-кооперативной 
школе и в других коллективах. Шесть 
лекций прослушали рабочие и служащие 
Тимирязевского леспромхо.за.
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Внедрять индустриальные методы 
строительства

Итоги работы томских строительных ор. 
ганизаций за 1953 год показывают, что 
они не научились строить быстро, дешево 
и хорошо. Качество строительно-монтаж- 
ных работ низков. Проиаводительносгь 
труда за последние годы во многих орга
низациях не возросла, себестоимость стро
ительства попрежнему высока. Из 6 6  зда
ний, предусмотренных планом строитель
ства в Томске на 1953 год, сдано в 
эксплоатацию 38. Десятки миллионов го
сударственных средств по два— три года 
замораживаются в незаконченных строи
тельством объектах.

В чем же причины неудовлетворитель. 
ной работы многих строительных органи
заций? Одна из причин заключает
ся в том, что строительные организа
ции плохо укомплектованы кадрами 
инженерно-технических работников и ра- 
ffo4 HX На многих объектах строительства 
производители работ и мастера не имеют 
технического образования, зачастую тех
нически малограмотны. Но, несмотря на 
это, многие инженеры и техники отсижи
ваются в кабинетах управлений строи
тельства. Половина рабочего времени ин
женерно-технических работников уходит 
на составление планов, директив и других 
бумаг.

Многие рабочие в трестах работают вре
менно, не имеют строительных специ
альностей Подготовке же и закреплению 
рабочих кадров не уделяется внимания.

Часто производственные предприятия 
из-за отсутствия квалифицированного тех
нического контроля поставляют на строй
ки продукцию очень низкого качества. На 
строительные площадки поступают столяр, 
ные изделия и полуфабрикаты из сырого 
низкосортного лесоматериала, с плохой 
механической обработкой. Растворы для 
кладочных и штукатурных работ (особен
но в зимний период времени) приготовля
ются только цементные, при наличии 
большого количества негашеной извести, 
которая на складах црзвра.щается в пу
шонку Приготовление раств'фов бетонны
ми заводами производится на Еаштакскои 
песке с большим количеством примесей. 
Штукатурка каменных и деревянных пло
скостей на таком растворе покрывается 
сплошными трещинами. Растворы, приго
товленные на хромовском жестком и тяже
лом песке без пластификаторов, вновь пе
рерабатываются вручную на месте пост
ройки с добавлением цемента. На таком 
растворе не всегда удается добиться шва 
требуемой толщины при кладочных рабо
тах. Низко и качество бетона.

В производство трестов «Вузстрой» и 
«Томскстрой» не внедрены новые конст
рукции, материалы и методы работы, ко
торые в соседних областях не считаются 
уже новыми. В г. Новосибирске, например, 
из крупнопанельных офактуренных и 
неофактуренных блоков построены много
этажные жилые дома скоростными метода
ми. Там же изготовляемые прелнапряжен- 
ные сборные железо-бетонные конструк
ции, шлакобетонные пустотелые вклады
ши перекрытий полностью обеспечивают 
нужды строек и даже завозятся в другие 
области. Такие же конструкции и мате
риалы могут изготовляться и произво
диться в нашей области. Не применяется 
на наших стройках и крупно-пористый 
бетон —  очень эффективный строитель
ный материал.'

На стройках города и области мало при
меняются передовые методы работы нова
торов.

Применяемые на стройках области ти
повые конструкции девевянных перекры
тий не являются индустриальными и в 
комплексе сборными. С)ни не позволяют 
одновременно производить другие виды 
трудоемких работ. Это значительно удли. 
няет сроки строительства. Такие типовые 
конструкции при высокой их стоимости, 
не могут удовлетворять строителей. Уста
ревшими методами выполняются и дру
гие конструктивные элементы (полы, ие. 
регородки, печи, трубы, крыши). Приме
ненные на одном из объектов города но
вые конструкции безбалочных крупно
панельных сборных перекрытий остались 
«для образца» и не нашли широкого при
менения.

Крупно-панельные сборные деревянные 
перекрытия показали хорошие эксплоата. 
ционные качества. Производственные об
разцы испытаны Новосибирским строи, 
тельным институтом и показали высокую 
прочность и экономность. Они выдержива
ют нагрузку в 1..300 килограммов на 
квадратный метр при собственном весе в 
50 килограммов, экономия древесины со
ставляет 40 процентов.

Строительные организации гор. Томска 
и области имеют большие п))еимущества 
перед строителями соседних областей. У 
нас имеются богатые резервы по
лучения дешевых строительных иатериа- 
лов. Томская карандашная фабрика имеет 
бо.дее 2 0 . 0 0 0  кубометров отходов каран. 
.ташной чурки. Из карандашной чурки 
можно изготовлять ежегодно более 300.000 
квадратных метров высококачественных 
сборных строительных конструкций завод
ского изготовления (перегородок, полов, 
перекрытий), себестоимость которых на 
12— 15 рублей ниже стоимости таких же 
конструкций из пиломатериала. При этом 
достигается большая экономия пиломате
риалов и гвоздей, снижается трудоемкость 
работ. Использование чурки поможет сэ
кономить в год 2 0 . 0 0 0  кубометров пило
материалов, белее 40 тонн гвоздей, высво
бодить свыше 1 0 0  рабочих и тем са.мым 
снизить себестоимость строительства.

Внедрение сборных деревянных чердач
ных и междуэтажных перекрытий из 
крупно-панельных блоков с виброштука
туркой даст возможность сберечь много 
пиломатериалов, кладочных и штука
турных растворов, сократит грузопе
ревозки. А если к этому добавить 
монтаж фундаментов и стен подвалов 
из сборных пустотелых бетонных бло
ков. пврогородок из сборных щитов с виб. 
роштукатуркой, устройство деревянных 
полов из сборных щитов (чурки или рей
ки), если кладку стен заменить монтажем 
из крупно-панельных офактуренных бло
ков. то в корне изменится технология 
производства строительных работ. Будет 
повышено качество, сокращены сроки 
строительства в 1,5— 2 ра.за, объект 
строительства превратится в сборный цех 
с высокой культурой производства.

Коллективы строительных организаций 
нашей области имеют все возможности для 
выполнения задач, поставленных перед 
ними партией и правительством; строить 
быстро, дешево и хорошо. Путь к этому—  
внедрение современных, индустриальных 
методов строительства. Строители должны 
решительно отказаться от кустарщины. В 
этом им должны помочь советские орга
низации, ученые томских вузов.

НА ВЫС TAB НЕ РАБО Т  РАДИОЛЩБИ ТЕЛ ЕЙ
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7 мая в Доме ученых открылась третья 
областная выставка творчества радиолю
бителей. На ней представлено более 70 
.экспонатов радиоаппаратуры, изготовлеа- 
пой членами Томского радиоклуба 
ДОСААФ.

Посетители останавливаются у столика, 
па котором стоит коротковолновая стан
ция, смонтированная членами радиоклу
ба тт. Дитусовым, Карцевым и Шаламо
вым.

Над столиком висит карта Советского 
Союза. По ней от звездочки, обозначаю
щей г. Томск, во все концы протянулись 
красные и желтые нити. Они достигают 
Владивостока, Москвы, Сталннабада, 
Якутска, Тбилиси, уходят в Венгрию, 
Польшу, Чехословакию, Германскую Демо
кратическую Республику, Болгарию и Ру
мынию.

Густая сеть нитей на карте рассказы- 
iiaeT о связи Томского радиоклуба с радио
любителями десятков городов Советского 
Союза и стран народной демократии. За 
пять месяцев после изготовления коротко
волновой станции томичи установили бо
лее 300 двусторонних связей.

С большим интересом рассматривают 
посетители экспонаты, изготовленные ра

диолюбителем тов. Галло, — мощный уни
версальный выпрямитель переменного то
ка для питания приемников и усилите
лей, проигрыватель е автоматической 
сменой гра.чмофонных пластинок,, прием
ник, получивший на одиннадцатой всесо
юзной выставке диплом второй степени.

Интересный по замыслу прибор экспо- 
пирует на выставке радиолюбитель тов. 
Кауфман. Он изготовил фотосчетчик, 
применяемый для автоматического вклю
чения и выключения уличного освещения. 
Прибор был опробован в действии и пока
зал хорошие качества.

Учащийся десятого класса школы № 8  
Лева Дроздов представил на выставку ко
ротковолновую приставку для приема 
звукового сопровождения передач телеви
зионных центров.

Много интересных экспонатов предста
вили радиотехники областной агрономиче
ской школы и техникума железнодорожно
го транспорта.

Н а сн и м к е : чл ен  Т о м с к о г о  р а д и о к л у б а  
Д О С А А Ф  Ю . М . А м е л ь я н ч и к  зн а к ом и т  
п осе ти те л е й  р а д н о г ы ст а в к и  с  ап п ар а та 
ми и п р и б ор а м и , и зготов л ен н ы м и  чл ен а 
м и  к л у б а .

Фото Ф. Хитриневича.

В морском клубе

к. Д О Б Р И Н С К И Й ,  
инженер.У  юных натуралисток

О  Многие учащиеся Вавяловской сеш- 
летней школы Бакчарского района с боль
шой любовью занимаются в кружках 
юных натуралистов. Сами учащиеся зи
мой построили теплицу. В теплице сей
час выращиваются огуриы, томаты, а 
также арбузы, дыни. Оп'риы уже начи
нают цвести. Собран первый урожай лу
ка. Выращивание рассады ведется в пе

регнойных горшочках. В теплице органи
зовано дежурство юннатов.

0  Юные мичуринцы Богашовской 
средней школы Томского района вырасти
ли для колхо.эа имени Сталина в нита- 
те.льных кубиках 1 . 0 0 0  корней томатной 
рассады, 1 . 0 0 0  корней рассады ранней 
капусты и 2.500 корней капусты поздне
спелых сортов. Кроме этого, юннаты со
брали для удобрения полей 2,5 тонны зо- 
•лы и 2  центнера куриного помета.

В Томском морском клубе ДОСААФ идет 
деятельная подготовка к началу весенне
летнего спортивного сезона. Десятки юно
шей и девушек окончили кружки и кур
сы при клубе по основам военно-морского 
дела, изучили устройство шлюпок и уп
равление ими на веслах и под парусами. 
Сейчас шлюпки готовят к спуску на во
ду.

Опыт прошлого года показал, что на 
реке Томи, даже в условиях мелководья, 
можно ходить на шлюпках под парусами, 
совершать дальние походы. Члены клуба 
в прошлом году совершили девять даль
них походов общей протяженностью около 
7.000 километров.

Активно готовятся к открытию водной 
станции команды учащихся дорожно-меха
нического и политехнического технику
мов, команда девушек университета и 
другие. Их шлюпки уже готовы к спуску 
на воду.

В средней школе JvS 43 Владимир Ва
вилов вел кружок яхтенных рулевых. Они 
не только хорошо изучили устройство яхт, 
но своими силами построили яхту типа 
швербот. Это уже третье спортивное 
парусное судно, построенное силами членов 
ДОСААФ и клуба. Модельная лаборатория 
клуба сейчас строит опытный образец

водного буера оригинальной конструкции.
Хорошо работают участники всесоюз

ных соревнований морских моделистов 
ДОСААФ Владимир Корсаков, Борис Найде
нов, молодые моделистки Людмила Полян
ская, Татьяна Виноградова и другие. Они 
уже построили много различных моделей; 
крейсеров, подводных лодок, яхт. (Сейчас 
моделисты ожидают открытия водной 
станции, чтобы испытать модели на воде.

Перед членами клуба, членами первич
ных организаций ДОСААФ стоят большие 
задачи. Нужно в ближайшее время путем 
соревнований выявить лучшие шлюпочные 
команды для участия в городских, област
ных соревнованиях по морскому много
борью. Многоборье включает в себя не 
только гонки на шлюпках, но и стрельбу, 
плавание и другие виды спорта.

Морские моделисты уже получили про
грамму всесоюзных соревнований и еще 
зимой начали подготовку к ним. Работа 
проделана большая, но в кружках мор
ских моделистов еще мало молодежи, этот 
вид спорта,еще не стал массовым.

Актив клуба и первичных организаций 
ДОСААФ должен усилить разъяснитель
ную работу среди молодежи по вовлече
нию ее в спортивные команды, кружки НО изучению военно-морского дела.

Г. ЗАЦЕПИЛИН.Государственные экзамены в мединституте
В Томском медицинском институте на

чались государственные экзамены на ше
стых курсах.

Студенты лечебного и педиатрического 
факультетов приступили к сдаче экзамена 
по основам марксизма-ленинизма.

Восьмого и девятого мая экзаменовались 
первые группы. Ответы многих студентов

свидетельствуют о глубоком усвоении ими 
марксистско-ленинской теории.

Выпускники Ю. Красильников, И. Мои- 
сеенко, К. Осташова, А. Могельницкий, 
А. Шустов сдали экзамены на «отлично».

Начались также экзамены на санитар, 
но-гигиен0 ческом факультете.

Коммюнике о сосоии Советско-Венгерской Комиссии 
по научио-техни4всном]| сотрудничеству

В Москве в атоеле месяце состоялась 
5-я сессия Советоко-Венгерской Ко.\пюсин 
по научно-техничоскоку сотрудиичесгву 
между СССР и Веигережой Народной Рес
публикой.

На сессии были рассмотрены очередные 
вопросы научно-технического сотрудниче
ства между странами и приняты новые 
взаимные обязательства.

В соответствии с Протоколом, подписан
ным Оторонами. Советский Союз примет 
специал1истов Венгевс1Кой Народной Рес
публики для ознакомления с научно-тех
ническими достижениями и опытом рабо
ты отдельных отраслей народного хозяй
ства (ХСР, а такасе командирует в Вен- 
серскую Народную Республику специали
стов для оказания технической доиодци на 
месте.

Венгерская Народная Республика се 
своей стороны предоетават возможность 
сонетсЕжм сшециа-тистам ознакомиться с 
производственным онытом венгерской про
мышленности.

Стороны нр8Щ01Ставят друг другу про
ектную и техническую до1кументаци1о по 
канЕтальнщу строительству промышлен
ных объектов, технологическим нроцеосам 
производства нромышленной цродукции, 
документацию по вопросам здравоохране- 
иия.

В соответствии с припшпами, положен
ными в основу научно-технического со
трудничества Советского Союза с народно- 
демократич'эскими странами, оказание на
учно-технической помощи, а также пегс- 
дача технлч'ЗСЕой документации, —  осу
ществляется безвозмездно.

Летний спортивный сезон открыт
Б прошедшее воскресенье в г. Томске 

состоялось открытие летнего спортивного 
сезона.

В Кировском районе на площади Ре
волюции состоялся большой сиоргивный 
праздник. Более 700 физкультурников 
высших учебных заведений, шкод, техни
кумов и промышленных предприятии 
этого района выстроились на парад. В 
двенадцать часов дня лучшие спортсмены 
тт. Кишкарев, Землянова, Захаров и Фи
липпов поднимают флаг открытия сезона.

После парада начался эстафетный бег 
на 2.780 метров. На старт выходят 
команды женских школ —  первой, деся
той и сорок пятой К финишу первой 
приходит представитель команды школы 
№ 45 1юда Еарбовская Общее время 
команды —  1 2  минут 0 , 6  секунды.

На дистанции —  спортсмены одиннад
цати команд мужских школ. Первым фи
ниширует команда школы № 8  со време
нем 8  минут 49,8 секунды.

Начинаются соревнования команд вто
рой группы. Из оспаривающих первенство 
7 женских команд побеждают' физкуль
турники фармацевтической школы, про
шедшие дистанцию за И  минут 44,7 
секунды.

В соревнованиях мужских команд вто
рой группы побеждает команда горного 
техникума. Ее время —  9 минут 12,8 
секунды.

Стартуют шесть женских команд 
первой группы. С первого до последнего 
этапа лидируют спортсменки политехни
ческого института. Пройдя дистанцию за 
9 минут 54,3 секунды, они выигрывают 
первенство.

В соревнованиях мужских команд 
первой группы на первое место снова вы
ходят спортсмены политехнического ин
ститута, прошедшие дистанцию за 8  ми
нут 8  секунд.

Затем состоялись велосипедные гонки 
на эту же дистанцию. В них приняли 
участие около 100 сиортсменов. Первые 
места в соревнованиях на гоночных ве
лосипедах занимают студентка политехни
ческого института Матвеева со временем 
8  минут 34,2 секунды и студент меди
цинского института Жуков со временем 
6  минут 19,3 секунды. В гонках на до
рожных велосипедах победили;,студентка 
университета Кирилюк, прошедшая дис
танцию за 8  минут 57 секунд, и пред
ставитель команды ГЭС-2 Кучумов.' Его 
время —  7 минут 10,3 секунды.

Общие первые места в соревнованиях, 
посвященных открытию спортивного се
зона Кировского района, заняли в третьей 
группе спортсмены школр № 8 , во вто
рой группе —  физкультурники горного 
техникума, в цервой группе —  предста
вители команд политехнического институ
та.

В Куйбышевском районе открытие 
спортивного сезона состоялось* на спор
тивной площадке общества «Сптртак». 
Физкультурники соревновались по прыж
кам в длину, метанию ядра и бегу на 
дистанцию 500 метров.

На стадионе «Труд» состоялось откры
тие спортивного сезона физкультурников 
Вокзального района. Здесь прошли сорев
нования футбольных и волейбольных 
команд, а также состязания легкоатлетов 
в эстафетном беге.
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На снимке: участницы соревнования по велогонкам на старте.
Ф о т о  Ф . Х и тр и н ев и ч а .ИЗ ОПЫТА КАНДИДАТОВ НА ВСЕСОЮЗНУЮ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННУЮ ВЫСТАВКУ

КАК Я ВЫРАЩИВАЮ ТЕЛЯТ
Рассказ телятницы, колхоза ,Чулымец', Тегульдетского района, А. В. ОРЛОВОЙ

Телятницей в колхозе «Чулымец», Те- 
гульлетского района,' я работаю с 1939 
года. За 15 лет работы мною выращено и 
передано в группу молодняка свыше 
1 . 0 0 0  телят.

В 1950 году я вырастила до 7-ме
сячного возраста 26 телят и полу
чила среднесуточный привес по 550 
граммов на roiioBV. В 1952 году число 
выращенных мною телят вооросло до 47, 
а срелнееу'точный пртес достиг 650 —  
780 граммов в среднем на каждого те
ленка.

В 1953 году я вырастила до 1 года 77 
телят без единого случая падежа. Все они 
имели упитанность среднюю и выше сред
ней, хорошо росли и развивались.

_ За высокие показатели в выращивании 
молодняка я ежегодно получаю дополни
тельную оплату. Только в 1953 еоду я 
получила двух телят Д-месячного возра
ста.

Я постоянно совершенствую свою 
работу, внимательно прислушиваюсь к 

, советам зоотехников и встеринарных ра
ботников, изучаю опыт и методы работы 
передовых телятниц страны. Многое дали 
мне занятия на трехлетних агрозоотехни- 
ческ1их курсах. Все это помогло мне при
обрести необходимые знания и навыки в 
работе.

Заботиться о теленке мы начинаем за
долго го появления его на свет. Это яв
ляется огни.м из важнейших условий пол
ного сохванения молодняка.

За 7— 10 дней до отела коровы пере
водятся в родильное отделение. Стойла,

куда они помещаются, тщательно моют, 
белят и дезинфицируют. В родильном ог- 
делении коровам снижают норму концент- 
оатов и исключают из рациона сочные 
корма. Перед оте.том коровы по.дучаюг 
вволю хорошего ceiHa и чистую воду ком
натной температуры.

Во время отела принимаем теленка на 
чистую мешковину. После этого обтираем 
его тряпками или соломенными жгутами, 
заворачиваем в мешковину и перен.л;,им в 
телятник. Здесь телята иомещаются в

отд е льны е  клетки длиной 1.2— 1,5 м е т р а , 
шириной и высотой 1 метр. В перед
ней с т е й к е  к л е т к и  имеется дверь с о т в е р 
стием для т о г о , чтобы теленок м о г высо
вывать го л о в у  цри поенЕиш е го  м олоком .

Клетки тщательно моем и дезинфици
руем, а затем в них настилаем толстый 
слой сухой, свежей соломы, которую ме
няем по мере заррязяения, не реже I —- 2  

раз в день.
Как только теленок обсохнет, его взве

шиваем. метим и записываем в книгу 
данные о его живом весе и происхожде
нии.

В телятнике у нас установлен распоря
док дня, который строго соблюдается. 
Прихожу я на работу рано утром, сначала 
проветриваю помешеяие. чищу клетки, 
сменяю подстилку, затем кормлю телят 
молоком. Второе кормление произвожу, 
цоимерно, в 1 час дня, третье —  в 9 ча
сов вечера. Маленьких телят пою 4— 5 
раз в сутки. После кормления вытираю 
мордочки телят чистым полотенцем.

Большое внимание обращаю на чистоту 
посуды, из КОТОРОЙ пьют телята. После 
каждого кормления обмываю ведра снача
ла теплой водой, затем тщательно про
мываю кипятком и хорошо просушиваю.

Телят ежедневно чищу щетками, а за
грязненные места замываю теплой водой 
и тщательно вытираю.

Важное значение в выращивании мо- 
лоаняка имеет молозиво, которое очень 
богато питательными вешествами. В1итами- 
нами. минеральными солями и является 
первой и незаменимой нищей для телен
ка. Молозиво обладает защитными свойст-

I вами и повышает устойчивость орга
низма против различных заболеваний. 
Первое кормление теленка молозивом 
произвожу через час после рождения. 
Б первые 5— 6  дней после рождения 
даю телятам молозиво 4 —  5 раз в 
сутки, сначала по 600— 800 граммов, 
затем увеличиваю его количество и вы
паиваю по 6 — 8  килограммов на голову в 
сутки.

Молоком иатеюи пою теленка в течение 
1 0  дней, после чего церавожу его на 
серное молоко. В случае заболевания ко
ровы даю телеяку молоко от другой коро
вы. отелившейся в одно время с матерью 
Т8ле1нка.

Норму вьгааиваняя молока устанавли
ваем телятам в заБИ10имости от живого 
веса теленка, состояния здоровья и от 
того, для какой цели предназначается те
ленок. Телята, предназначенные для по
полнения стада, получают молока больше, 
чем те, которые потом пойдут на откорм.

В среднем выпаиваем на одного телен
ка в молочный период до 280 литров мо
лока и 400 литров обрата.

Цельным молоком пою телят до месяч
ного возраста, затем иостепенно перевожу 
их на обрат. Замену молока обратом начи
наю с 0,5 литра. К полуторамесячному 
возрасту телята целиком переводятся на 
обрат.

С 15-дневного возраста приучаю телят 
к поеданию хорошего зеленого сена. Для 
маленьких телят выбираю соно мелкое, 
мягкое, с большим количеством листочков 
и соцветии. Это сено постоянно находит
ся в Еормушвдх у телят. Огромное значе
ние для здоровья, роста и развития мо
лодняка имеет минеральная подкормка. Я 
даю телятам мел. повареиную соль, костя
ную муку вместе с концентратами,, начи
ная с 1 0  граммов в сутки на каждого.

С 20-дневного возраста начинаю при
учать телят к поеданию концеятрирован- 
цых кормов, которые даю сиачада в ви

де болтушки, а с 2— 3-месячного воираста 
в слегка смоченном виде.

Из концентратов скармливаю телятам 
отруби и овсяную муку. Строго слежу за 
тем, чтобы они были доброкачественны
ми.

Болтушку для маленьких телят приго
товляю следующим образом; просеянную 
овсянку завариваю киияткои, которого 
беру в два раза больше, чем овсянка. Во 
время заваривания болтушку тщательно 
перзюзшиваю, чтобы не образовались ком
ки. Скармливаю ее сразу, так как она 
быстро портится и оставлять до второго 
кормления ее нельзя. Закиедпая болтуш
ка вредна телятам.

Болтушку выпаиваю телятам вместе с 
молоком из расчета 1  литр болтушки на 
3 .титра мо-дока или обрата.

С 40— 45-днешного возраста начинай 
прибавлять к молоку сенной настой, ко
торый приготавливаю следующим образом. 
Беру хорошее зеленое сено, кладу его в 
кадку и заливаю кипяченой, Н1есколько 
остуженной водой из расчета на 1  кило
грамм сена 5— 6  литров воды. Затем за
крываю кадку плотно крышкой и остав
ляю так на 7— 8  часов. После этого се
но вынимаю, настой процеживаю и вы
паиваю телятам вместе с молоком. К на
стою приучаю телят постененно, начиная 
с 0,25 литра. Затем количество настоя 
увеличиваю и довожу его к 6 -месячному 
возрасту до 6 — 7 литров в сутки. Я при
готовляю настой каждый день и выпаи
ваю его CBisacHM.

Хорошие результаты дает применение 
хвойного настоя, который также являет
ся витаминным кормом. Приготовляю я 
его так. Беру мо.тодые лапки сосны или 
ели. промываю их в холодной воде и за
кладываю в бочку. Затем заливаю кипя
ченой водой температуры 75— 80 граду
сов. Бочку плотно закрываю крышкой и 
оставляю на 8 — 10 часов. После этого 
настой процеживаю и выпаиваю телятам, 
начиная с небольших доз —  0,2— 0,3 ки
лограмма на каждого. Хвойный настой вы

паиваю также вместе с молоком или «б-i 
ратом.

До месячного возраста телята содер
жатся в индивидуальных клетках, затем 
перевожу их в групповые клетки и 
размещаю по 4— 5 голов в каждой.

Зимой телят с Ю-дневного возраста 
выпускаю на прогулку, снача.да на не
сколько мшчут. Затем время прогулки пэ- 
степенно увеличиваю, и к 5— 6 -месячно
му возрасту довожу его до 2— 3 часов. В 
большие морозы, метели, дождливую и 
ветрзяную погоду телят выпускаю на 
прогулку внутри телятника в проходе 
между клетками.

Летом мы пасем телят на лучших вы
пасах. расположенных вблизи от телят- 
иига. На пастбище выпускаем их с 12—  
15-дневного возраста. В летний период 
подкармливаем телят молоком, обратом и 
овежескошенной травой. Это способствует 
значительному увеличению среднесуточ
ного привеса телят.

Взвешивание телят производим btjsmc- 
сячно. Делаем это утром перед кормле
нием. Результаты взвешивания заносятся 
в специальную книгу; Регулярное взве
шивание позволяет нам следить за ростом 
и развитием молодняка и быстро исправ
лять недостатки в кормлении и содержа
нии их.

t -

В марте ЭТОГО года я присутствовала 
на областном совещании передовиков озль- 
ского хозяйства, где многие из нас поде
лились опытом своей работы и приняли 
на себя новые обязательства.

Мы решили ответить на заботу партии 
и правительства о колхозном крестьянст
ве еще бодьпшми успехами в своей ра
боте.

Я включилась в социалистическое со
ревнование за право участия зо Вгисо.оз- 
ной сельскохозяйственной выставке и бе
ру на себя обязательство сохранить в 
1954 году всех закрепленных за мной 
телят и добиться срзднесуточкого приве
са их нс менее 750 граммов на гоаову.

!Т :

V л

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Вторник, 11 мая 1954 г .  № 92 (9430) К Р А С Н О Е  З Н А М Я
НЕМЕЦКИЙ НАРОД ОТМЕЧАЕТ ДЕНЬ 

ОСВОБОЖДЕННН ОТ ФАШИЗМА
Заседание в Берлине

БЕР.ТИН, 8 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Берлине состоялось заседание, посвящен
ное дню освобождешя от гит.теровского 
фашизма. На заседании присутствовали 
президент Германской Демократической 
Республики Вдиьгельм Пик. председатель 
Народной палаты Иоганнес Япкман, заме
ститель прзаоадателя Народной палаты 
Герман Матери, заместители премьер-ми
нистра ГДР Вальтер Ульбрихт, Пауль 
Шольп, Лотар Вольц, Генрих Рау, обер- 
бургомистр Большого Бер.типа Фридрих 
Эберт, а также првдстав'ите.ш обществен
ности.

На заседании присутствовали такж“ 
чрезвычайный и полномочный посол 
(ЮСР в Германской Демократической Рес
публике В. С. Семенов, чрезвычайный и 
полномочный посол Китайской Народной 
Республики Пзи Пын-фэй и представите
ли друщх посольств и миссий.

На заседании выступил за1меститель 
премьев-министра ГДР Отто Нушке. Девя
тый ваз, сказал он, мы отмечаем день 
освобождения народов Европы от шгле-

роввкого фашизма. Мы благодарим герои- 
Ч'хкую Совзтскую Армию и чтим память 
воинов, павших в боях за освобождение 
немецкого народа.

0. Нупхке отметил реакционный харак
тер политики западных держав и боннско
го правительства Аденауэра, которая, в 
конечном счете, ведет к возрождению гер
манского милитаризма. Он подчеркнул ми
ролюбивый характер политики Советского 
Союза, оказывающего немецкому народу 
постоянну'ю и всестороннюю помощь в его 
борвое за единство Германии. В втой 
борьбе, подчеркнул Нушк©, трудящиеся 
Германской Демократической Республики 
идут в авангарде.

Попытки агрзссивных сил запутать на
роды атомной и водородной бомбами, за
держать движение свободолюбивых наро
дов K'Mirpy, продолжал Нушке, терп.тт 
провал. Силы лагеря мира, де.мократии и 
ооп1га.дизма, во главе которого стоит вели
кий Советский Союз, постоянно растут и 
крепнут.

После док.лада состоялся концерт с уча- 
стнеш мастеров исютетв ГДР.

Возлошение венное и подножию памятнииа 
советским воинам, павшим в боях 

за освобождение Берлина

Д ЕВ Я ТА Я  ГОДОВЩ ИНА 
СО ДНЯ ОСВОБОЖ Д ЕНИЯ 

Ч ЕХО С Л О В АК И И
ПРАГА, 9 мая. (ТАСС). Сегодня все че

хословацкие газеты посвящены националь- 
НО.МУ празднику чехословацкого народа —  
дню освю:бож)дения респуб.ТЕКи Советской 
Армией.

Газета «Руде право» через всю первую 
ПО.ДОСУ напечатала лозунг: «Да здравст
вует нерушимая чехословацко-оовзтская 
дружба — ' источник и гарантия нашей 
безопасности!» и поместила передовую 
статью, озаглавленную «Самый большой 
нраздшк нашей родины».

9 мая. говорится в статье, по истори
ческому приказу Генералиссимуса Сталина 
танковые части советских войск преодоле
ли Крупгные ГОРЫ и молнпеяосным ударом 
освободили Прагу, которую гитлеровцы 
хотели уничтожить в последний момент. 
9 мая окончились для нас тяжелые годы 
кровавой оккупации. Мы никогда не забу
дем того момента, когда на пражских 
улицах появились первые советские бой
цы. Улыбающиеся, с букетами цветов, 
которые им нрзподнесли пражане, они —  
наши освободите.ли —  пришли во-время. 
В них мы узнали сынов великого совет
ского народа, но примеру которого мы 
учились бороться с врагами, учи.шсь по
беждать и строить социализм.

БЕРДПН. 8 мая. (ТАСС). Сегодня, в 
день годовщины освобождения немецкого 
народа от гитлеровского фашизма, в Треп- 
т о Б -п а р к е  в торжественной обстановке со- 
стоя.лось возложение венков к подножию 
памятника совзтским воинам, павшим в 
боях за освобождение Берлина.

Венки были возложены от президента 
Германской 1Демокпатач'Хкой Республики, 
от президиума Народной палаты ГДР, пра
вительства ГДР, НЕ СЕПГ, палаты земель 
1ДР, Национального совета национального 
фронта демократической Германии, маги
страта Большого Берлина и от многочис
ленных демократических массовых органи
заций, учреждений и коллективов берлин
ских предприятий.

Венки также бьыга возложены от по
сольства СССР в ГДР, от посольств Ки
тайской Народной Республики, Польской 
Народной Реснублики. Чехословацкой рес
публики, Румынской Народной Республи
ки, Венгерской Народной Республики и 
других дипломатических представительств, 
атъкредитованных при правительстве ГДР.

На церемонии присутствовали ппедоеда- 
тель Народной палаты ГДР Иоганнот Дшс- 
ман. первый секретарь ЦЕ СЕПГ Вальтер 
Ульбрихт, заместитель председателя На

родной палаты ШР Герман Матери, заме
ститель прзмтйр-иинистра и мтгаистр ино
странных дел Дотар Вольц, заместители 
премьер-министра ГДР Генрих Рау, Отто 
Нушке, Пауль Шольц, бургомистр Боль
шого Берлина Фрщрих Эберт и др.

П р и  возложении венков присутствовали 
также чрезвычайный и полномочный по
сол СССР в ГДР В. С. Семенов, чрезвы
чайный и полномочный посол Китайской 
Народной^Республики в ГДР Цэи Пын-фэй, 
чрезвычайный и полномочный посол 
Польской Народной Республики Ян Пзи- 
дорчик и др.

При возложении венко-в с речами вы
ступили от Социалистической единой пар
тии Герма ВИИ кандидат в члены Политбю
ро ЦК СЕПГ председатель государствен
ной плановой комиоши Бруно Лейшнер, 
от правительства Германской Демократи
ческой Республики —  министр легкой 
промышленности ГДР Вильгельм Фельд
ман. От имени возго немецкого народа 
они выразили глубокую благодарность со
ветскому народу за освобождение Герма
нии от фашизма.

При возложении венков были исполне
ны государственны© гимны ГДР и Совет
ского Союза.Торжественное возложение венков у памятника советским воинам в Бухаресте

БУХАРЕСТ. 9 мая. (ТАСС). По слузгаю 
9-,й годовщины победы над гитлеровской 
Германиэй сегодня в Бухаресте на пло
щади Победы состоялось торжественное 
возложение вешсов к подножью памятни
ка советским воинам, павшим в боях за 
освобождение Румынии. Венки были воз
ложены от Центрального Комитета Румын
ской рабочей партии. Совета министров 
Румынской Народной Республики, прези
диума великого Национального собрания, 
от советского посольства в Румынии, от 
дипломатических представите.тьств стран

народной демократии, от общественных 
организаций и предприятий столнцы.

На неоемоиин возложения венко-в при- 
сутствова.ти: министр вооружвнных сил 
Румынской Народной Республики Э. Бод- 
намш, посол, СССР в Румынской Народ
ной Рсспуб.тике Л. Г. Мельников, члены 
румынского правительства и Центрально
го Комитета Румынской рабочей партии.

С речами выступили генерал-майор Ту- 
товяну и военный атташе СССР генерал- 
лейтенант Д. И. Смирнов.Корейский народ отмечает День победы Советской Армии

ПХЕНЬЯН. 9 мая. (ТАСС). Вчера в 
Пхеньян© состоялось торжественное собра
ние общественности города, посвященное 
девятой годовщине со дня победы Совет
ской Армии над Фашистской Германией и 
организованное корейским Обществом 
культурной связи с СССР (КОКС). На со
брании прпсутствовало более тысячи че
ловек —  рабочих, служащих, студентов, 
партийных и государственных руководи
телей. прадставителей общественных ор
ганизаций. С докладом выступил замести
тель начальника Главного политического 
управления корейской Народной армии 
генерал-майор Юн К у н  Чан. После торже
ственной части участники собрания про
смотрели советский кинофильм «Застава 
в горах».

Сегодня центральные газеты посвяща
ют Дню победы передовые статьи Газета 
«Нодон синмун» в статье «Великая осво- 
бодительна-я миссия Советской Армии» пи
шет:

«Великая Советская Армия, с честью 
выполнившая в годы второй мировой вой
ны свою благородную освободительную 
миссию, ныне стоит на страже мирного 
труда советского народа, охраняет мир и 
безопасность во всем мире. Корейский 
народ на своем историческом опыте убе- 
ДИ.ТСЯ в благороаной освобо,штельной мис
сии Советской Армии и агрессивной сущ
ности вооруженных сил империалистиче
ских государств. Советская Армия. н© 
только освободила наш народ от колони
ального ига ЯНОВСКИХ империалистов, но 
и оказывала нам искреннюю помощь в 
строительстве новой жизни...

В̂ стречая великий праздник победы над 
фашистской Германией, корейский народ 
выражает горячую благодарность свозму 
освободителю —  советскому народу, ока
зывающему нам огромную помощь в пос
левоенном восстановлении и развитии на
родного хозяйства».

В ы х о д  в свет 1-го т ом а Сочинений М а о  Ц зэ-дун а  
на м онгольском  языке

ПЕКИН. 8 мая. (ТАСС). Выходящая в 
главном город© автояо'Много района Внут
ренняя М0 НГО.ТИЯ Хухэ-Хото (Гуисуй) га
зета «Нэймынгуашбао» сообщает, что ки

тайское издательство «Народная Вщ’трен- 
няя Монго.тия» выпустило в свет 1-й том 
Сочинений Мао Цзэ-дуна на монгольском 
языке.Пребывание в Шотландии делегации советских шахтеров

ЛОНДОН. 8 мая. (ТАСС). Шотландские 
горняки оказали оердечный прие.ч деле"в- 
Н И И  советских шахтеров, гостящих в 
Шотландии по приглашению шотландско
го профсоюза горняков. Посланцы двух 
миллионной армии советских шахтеров 
побывали в шахтах угольного бассейна 
Файф, познакомились с условиями жизни 
и работы шотландских горняков, встреча
лись с представителями местных проф
союзных организаций. Все эти всгречи 
неизменно вы.тиваются в яркую демонст
рацию укрепления уз друл:бы, связываю
щей советских и шотландских горняков, 
и свидетельствуют об огромном интсре:се 
шотландских трудящихся к Советскому 
С о ю з у .

Большой гоггерес вызывают ответы чле
нов делегации на вопросы о положении 
советских шахтеров, об организации тех
ни к безопасности в советских шахтах, о

новых методах борьбы с угольной пылью 
для предотвращения тяжелых про(1»ссио- 
нальных заболеваний —  нневмокониоза и 
других болезней, широко распространен
ных среди шотландских шахтеров и почти 
полностью ликвщированных в Советском 
Союзе.

Особое впечат.дение на шотланаских 
горняков проггзводит высокая механиза
ция угледобычи в Советском Союзе, обес
печение шахтеоов певоией в размере 50 
процентов от основной заработной платы 
по достижении 50-лотнего возраста, неза
висимо от того, продолжают они работать 
иди нет.

На в с е х В’С т р е ч а х  ш о тл а н д с к и е  ш а х т е 
ры в ы р а ж а ю т с о в е т с к и м  го с тя м  п о ж е л а 
н и я  д а л ь н е й ш и х  у с п е х о в  и  з а в е р я ю т , что  
о н и  б у д у т  к р е п и т ь  ш о т л а н д с к о -с о в е т с к у ю  
д р у ж б у  и  б о р о т ь с я  за мщ>.

В  Ч е х о сл о в а к и и  чтут память с о в е т с к и х  воинов
ПРАГА, 9 мая. (ТАСС). Трудящиеся 

Чехословакии ч т у т  память советских вои
нов. павших в боях за освобождеште Че
хословакии. В Братиславе на мопглах со
ветских СОЛ.ГЭТ и офицеров состоялась 
церемония вбзлолгепия венков. Венки воз- 
лоскили от НЕ коммунистической партии 
Словакии первый секретарь Карел Баци- 
лек, от имени корпуса уполномоченных—  
цреас'едатель корпуса уполномоченных 
Словакии Рудольф Стрехай.

В городе Пльзени на центральном го
родском кладбище на могилу советских 
воинов были возложены венки от воин
ских частей и от трудящихся города 
Пльзени.

Ж е н е в с к о е  с о в е щ а н и е  м и н и с т р о в
и н о с т р а н н ы х  д е л

Возлож ение венков 
на м огилы  совет ских  

воинов в П раге
ПРАГА. 8 мая. (ТАСС). Сегодня в ка

нун девятой годовщины со дня освобожде- 
иия Чехословакии от фашистского ига 
трудящиеся Праги почтили память совет
ских воинов, отдавших жизнь за освобож
дение Чехословакии.

На Ольшанском кладбище, где похоро
нены советские солдаты и офицеры, со
стоялось возложение венков. Первый ве
нок от президелта республики Антонина 
Запотоцкого возложил премьер-министр 
Вильям Ш и р о к и й ,  в т о р о й  венок возложил 
чрезвычайный и полно.мочный noco,i 
СССР в Чехословакии Н. П. Фирюбин. 
Венки были возложены от Центрального 
Комитета KOMMyKiBCTHHOCROH партип Че- 
хо'словакии, чехословацкого правитель
ства, центрального комитета действия на- 
пионального фронта. Национального собра
ния, чехос.довацкой армии, министерства 
внутренних дел, центрального националь
ного ком1итета города Праш.

В течение всего дня на Ольшаиско© 
кладбище приходили сотнрг делега.ций тру
дящихся столицы и возлагали венки.

Сегодня же состоялось Бозложв'Ние вен
ков на могилу неизвестного солдата на 
горе Витков.

Во многих районах Праги состоялись 
торжественные собрания трудящихся, по
священные 9-й годовщин© освобождения 
страны.

Благодарность шведсного
грашданина соввтсним врачам

СТОКГОЛЬМ. 8 мая. (ТАСС). Газета 
«Ню даг» описывает случай излечения 
советскими врачами тяжело больного 
шведского гражданина Свена Бустрема. 
36 лет назад у Бустрема была ампутиро
вана выше локтя левая рука. После опе
рации больной стал ощущать, боль, как 
будто рука не была ампутирована. Боли 
из года в год усиливались и, наконец, 
стал1и совершенно невыносимыми. За по
следние пять лет Бустрем ежегодно 4— 5 
месяцев .лежал в больнице. Бального .лечи
ли видные шведские специалисты, но без 
успеха. Один из специалистов заявил, что 
никто в мир© не может излечить эту 
«воображаемую боль».

Бустрему нредоставилась возмоаиюсть 
поехать в Советский Союз, и здесь он об
ратился к ©оветским врачам. Они устано
вили, что болезнь не являелся неизлечи
мой. Причина болезни заключалась в том, 
что после ампутации руки нервы срослись 
с нарушенными кровеносными сосудами и 
образо<вали узлы. Советские врачи произ
вели две операции. Первая бы.ла осущест
влена НОД руко'водством профессора Б. Его
рова. Операция длилась 3 часа 20 минут 
и закончилась успешно. Сейчас больной 
находится на отдыхе, выглядит здоровым, 
ч̂ гвствует се1бя хоро-шо. Он выражает го
рячую благодарность ~ советским врачам, 
вернувшим ему здоровье.На трассе седьмого международного велопробега мира

БЕРЛИН, 8 мая. (ТАСС). Агентство 
АДН сообщает из Герлшца:

Пятый этан седьмого международного 
велопробега за мир Варшава —  Берлин—  
Прага (от Вроцлава до Гер.тица), составив
ший 171 километр, велогонщики прохо
дили под сильным дождем. Победитель 
этой дистанции датчанин Элуф Йальгорд 
прошел ее за 4:53:09 часов, вырвавшись 
вперед на полкшеса перед голландцем 
Ван Дер Бреком. Через 30 секунд после 
него к финишу пришел пнеаставитель Че
хословакии Ян Еубр. Бельгиец Ееркхове 
заиоевал четвертое место.

ЖЕНЕВА, 8 мая. ( С п е ц . к о р р . Т А С С ) .  Се
годня Женевское совещание министров 
иностранных дел приступило к рассмотре
нию второго пункта повестки дня —  воп
роса о восстановлении мира в Индо-Еитае.

В первом заседании совещания при об
суждении индо-китайского вопроса при
няли участие министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов, министр иностран
ных дел Франции Ж. Бидо, министр 
иностранных дел Англии А. Иден, министр 
иностранных дел Китайской Народной Рес. 
публики Чжоу Энь-лай, заместитель госу. 
дарственного секретаря США Б. Смит, за
меститель премьер-министра Демократиче
ской Республики Вьетнам Фам Ван Донг, 
представители трех присоединившихся го
сударств —  Вьетнама, Лаоса и Камбод
жи, а также советники и эксперты деле
гаций упомянутых стран.

В соответствии с предварительно до
стигнутой договоренностью на заседаниях 
Женевского' совещания министров иност. 
ранных дел, посвященных обсуждению ин
до-китайского вопроса, будут нредеедатель- 
ствовать поочередно министр иностранных 
дел Англии и министр иностранных дел 
Советского Союза.

Первое заседание совещания открыл в 
качестве председателя, на основании упо. 
иянутой предварительной договоренности, 
министр ино'странных дел Англин А. Иден. 
В кратком вступительном слове он указал, 
что задача, которая стоит перед участни
ками совещания, была определена на Бер
линском совещании министров иностран
ных дел четырех держав; она заключается 
в восстановлении мира в Индо-Еитае. Иден 
отметил срочность и важность этой про
блемы и выразил надежду, что совещание 
быстро придет к конкретным и практиче
ским решениям.

Участники совещания условились, что 
официальными языками совещания будут 
французский, русский, английский и ки
тайский. Было решено, что на заседаниях 
будут присутствовать только участники 
совещания.

После этого началась дискуссия.
Первым выступил министр иностранных 

дел Франции Ж. Бидо.
Бидо начал с выражения «сожаления» 

по поводу того, что сражение за Диен-Би. 
ен-Фу развернулось после Берлинского со
вещания министров иностранных дел че
тырех держав, принявших решение рас
смотреть на Женевском совещании вопрос 
о восстановлении мира в Индо-Еитае. Би

до заявив, что «сама перспектива этого 
совещания должна была заставить замол
чать пушки», хотя известно, что это ЦЭЛИ- 
ком зависело от правительства Франции, 
поско.льку сражение за Диен-Биен-Фу яв
лялось частью составленного французским 
генералом Наварром и одобренного правя
щими кругами США военного плана, 
предусматривавшего военную победу над 
силами Демократической Республики Вьет
нам в короткий срок.

Бидо заявил, что такое событие, как 
сражение у Диен-Биеч-Фу, «категорически 
подсказывает французской делегации ее 
.линию поведения» в начавшихся на этом 
совещаний переговорах. Эта «линия пове- 
дения», как явствует из дальнейших заяз. 
лений Бидо, основывается на той предпо
сылке, что война в Индо-Еитае была яко. 
бы навязана Франции, что полностью про. 
тиворечит действительным фактам. Извест. 
но, что война в Индо-Китае явилась ре
зультатом стремления правящих кругов 
Франции подавить национально-освободи
тельное движение народов Индо-Китая и 
закрепить в этом районе мира француз
ское колониальное господство.

Стремясь обосновать свою позицию, ми
нистр иностранных дел Франции изложил 
искаженную, противоречащую общеизве
стным фактам историю развития событий 
во Вьетнаме после того, как народ Вьет, 
нама поднялся на справедливую борьбу 
против колониальных поработителей, за 
свою свободу и за обеспечение своих за. 
конных национальных прав.

Бидо уверял, что французское прави
тельство якобы все время стремилось по
ложить конец военным действиям в Индо. 
Китае, хотя в действительности оно со
гласилось на рассмотрение индо-китайско
го вопроса на Женевском совещании имен, 
но в связи с тем, что колониальная поли
тика Франции зашла в тупик, на. 
толкнувшись на героическую борьбу вьет
намского народа, поднявшегося на защиту 
своего права на самостоятельное нацио
нальное существование. Бидо ни одним 
словом не упомянул о том, что Франция 
подписала с Демократической Республикой 
Вьетнам 6 марта 1946 года соглашение, 
по которому она признала Демократиче
скую Республику Вьетнам. Известно, что 
Франция вероломно нарушила это согла. 
шение, начав войну в Индо-Еитае.

Бидо заявил, что французская делега
ция предлагает, чтобы совещание в пер. 
вую очередь приняло принцип «общей

приостановки военных действий в Индо- 
Еитае, опираясь на необходимые гарантии 
безопасности». Он утверждал, что нельзя 
одинаково подходить к ситуации во всех 
государствах Индо-Еитая, и изображал де
ло так, что в Лаосе и Камбодже происхо. 
дит якобы «вторжение без объявления 
войны», хотя в действительности в этих 
государствах так же, как и во Вьетнаме, 
имеет место борьба народов этих стран 
против французских колониальных войск, 
стремящихся лишить народы Индо-Еитая 
свободы и независимости.

Бидо внес от имени французской деле
гации предложения, предусматривающие 
следующие меры: в отношении Вьетнама 
—  «перегруппировка и сосредоточение 
войск» в зонах, которые будут определе. 
ны совещанием по предложению главно
командующих; «разоружение элементов, 
которые не принадлежат ни к армии, ни 
к силам соблюдения порядка»; освобожде
ние военнопленных и гражданских интер. 
нированных лиц; международный конт
роль над выполнением этих условий. Один 
из пунктов предложений французской де
легации предусматривает прекращение во. 
енных действий с момента подписания со
глашения. В этом пункте указывается, 
что перегруппировка войск и их разору
жение должны начаться через какое-то 
определенное число дней пос.ле подписа
ния соглашения.

Что касается Камбоджи и Лаоса, то 
предложения французской делегации пред
усматривают фактически разоружение на
родно-освободительных армий под видом 
«эвакуации всех регулярных и нерегуляр. 
ных сил Вьетмина» (так во французских 
официальных кругах именуют Демократи
ческую Республику Вьетнам), которые 
якобы вторглись в Лаос и Камбоджу, а 
также под видом «разоружения элементов, 
которые не относятся ни к армии, ни к 
силам соблюдения порядка». Во француз
ских предложениях, относящихся к Кам
бодже и Лаосу говорится также об осво
бождении военнопленных и гражданских 
интернированных лиц, о контроле над вы
полнением этих условий «международны
ми комиссиями». В заключение говорится 
о гарантировании соглашений но Вьетна
му, Лаосу и Камбодже государствами —  
участниками Женевского совещания.

Затем выступил заместитель премьер- 
министра Демокра гическон Республики 
Вьетнам Фаи Ван Донг.

Заявление Фам Ван Донга
Наше совещание, сказал он, имеет 

целью рассмотреть вопрос о прекращении 
военных действий и восстановлении мира 
в Индо-Еитае.

Вопрос этот чрезвычайно важен. От 
разрешения этого вопроса зависит судьба 
народов Индо-Китая, мир и безопасность 
народов в Юго-Восточной Азин и Азии, 
мир во всем мире.

Народы Индо-Китая желают прекраще
ния военных действий п восстановления 
мира в Индо-Китае и намерены осущест
вить путем переговоров свои иацпопаль- 
ные права. Народ Франции, почти все по. 
литические круги Франции требуют вос
становления мира в Индо-Еитае. Народы 
Индо-Китая и французский народ я:е.лают 
установления дружественных отношений 
мелсду Францией и странами Индо-Китая.

Народы Юго-Восточной Азии и Азии хо
тят положить конец войне и восстановить 
мир в Индо-Еитае. ибо война в Индо-Ки. 
тае ставит под угрозу мир и безопасность 
в Юго-Восточной Азии и Азии. В настоя
щее время эта угроза становится более 
серьезной и очевидной из-за тех, кто 
ск.лонеп к продолжению а расширению 
войны в Индо-Китае. Вот почему народы 
Юго-Восточной Азии и Азии еще более ре. 
шительно выступают за прекращение во
енных действий и восстанов.ление мира в 
Индо-Китае.

Народы всего мира хотят прекращения 
войны и восстановления мира в Индо- 
Китае в целях ослабления напряженности 
в международных отношениях и упроче
ния мира на земном шаре. При одобрении 
и поддержке народов всего мира наше сове
щание находится в благоприятных усло
виях для того, чтобы притти к успешному 
разрешению проблемы восстановления ми
ра в Индо-Еитае.

Все. что может помочь нам в разреше
нии этой задачи, должно приветствовать
ся и ни под каким предлогом не должно 
отклоняться.

Представитель СЩА Б. Смит выступил 
против предложения делегации Демократи
ческой Республики Вьетнам о приглаше
нии для участия в совещании официаль
ных делегатов от правительств сопротив- 
леяпя Кхмера и Патет-Лао. Смит пыта.тся 
обосновать СБОЮ позицию тем «доводО'М», 
будто не существует государств Патет-Лао 
II Кхмера. Он заявил, что если будут жела
ющие выступить против предложения

Именно, имея в виду изложенное и вы- 
важая чувства народов Вьетнама, Кхмера 
и Патет-Лао, делегация Демократической 
Республики Вьетнам предлагает совеща
нию приг.дасить оФицпальных делегатов 
от правительства сопвотивлеиия Кхмера 
и правительства сопротивления Патет-Лао 
принять участие в его ваботе.

Мы вносим это пред.дожение по следу
ющим мотивам:

В вопросе о прекращении воеяных дей
ствий и воостановленви мира в Индо-Кп- 
тае залнтерэсовапы народы 11н.до-Китая, 
вьетна.мский народ так же. как и народы 
Кхмера и Патет-Лао. В точение многих 
лет народы Кхмера и Патет-Лао в тесном 
союзе с вьетнамским народом ве.ли герои
ческую борьбу за мир, независимость, 
ед1Инство и демократию.

В цроцеосе этой борьбы народы Кхмера 
и Патет-Лао создали правительство сопро- 
тнвле'ния Кхмева и правительство сопро
тивления Патет-Лао. Под ружоводством 
этих правительств сопротив.дения народы 
Кхмера И Патет-Лао освободили обширные 
районы национальной территории. Прави
тельства сопротивления предприняли ме
ры к тому, чтобы создать демократиче
скую власть, улучпгать уровень жизни 
населения в освобоасденных районах.

Вот почему как правительство сопро
тивления Кхмера, так и правительство 
сопротивления Патет-Лао пользуются под
держкой и горячей любовью населения ос
вобожденных районов, имеют большой 
престиж и влияние у населения всей 
страны. Эти нравительства, следовательно, 
представляют большую часть наро1дов 
Кхмера и Патет-Лао и выражарт их на- 
ниональные чаяния. Вот почему является 
необходимым присутствие официальных 
делегатов от этих правительств на настоя
щем совещании, в задачу которого вхо
дит решение проблемы прекращения воен
ных действий и восстановления мира в 
Жндо-Китзе. Та® же ка® народ а прави-

США, то делетания СЖА предлагает за
крыть заседание для того, чтобы обсудить 
вонрое о цриглашенни представителей 
Кхмера и Патет-Лао между делегатами 
четырех государств —  участнико»в Бер
линского совещания.

Высту̂ пивший зате.м Чжоу Энь-лай ука
зал на полную насо1СТОятельв}ость позиции 
представителя США.

тельство Вьетнамской Демократической 
Республики, народы и правительства со
противления Кхмера Д1 Патет-Лао изъявг- 
ляют согласие вести переговоры для то
го, чтобы покопчпть с войной и устанр-, 
впть мир в Индо-Китае, а также добить-- 
ся осуществления своих национальных 
прав: незавнснмостп, единства, демокра
тии.

Во второй половине марта сего года ми
нистры иностранных дел правительств со- 
цротивления Кх.чера и Патет-Лао в своих 
заяв.дениях одобрили решение Берлшюкп- 
го совещания о созыве совещания в Же
неве.

По мотивам, излоясенным выше, делега
ция Демократической Республики Вьетнам 
убеждена, что ирисутствпо оф|ициальных 
делегатов правительств сопротивления 
Кхмева и Патет-Лао, которые изложили 
бы совещанию чаяния и предложенля 
представляемых ими народов, отнюдь не 
послуа;ит препятствием, а, напротив, 
явится еще одной гарантией успеха наше
го совещания.

Таково трэбование не только индо-ки
тайских народов, но также народов всего 
мира, так лее как всямго миролюбивого 
человека, который действительно желает 
разрешить проблему прекращения войны 
и воостанонлення мнва в Индо-Еитае.

Поэтому делегация Демократической 
Республики Вьетнам предлагвет совеща
нию принять следующее решенне:

«Принимая во внпжалне нынешнее по- 
лолсение в странах Индо-Еитая и в инте
ресах пБирокого п объективного рассмот
рения вопроса о прекращендш военных 
действий и восстан'ов.ленни мира в Индо- 
Еитае,

сс в е щ а н и е  п р и з н а е т  необход и м ы м  прп-
глаоить представителей правительств со- 
противлевяя Кхмера и Патет-Лао принять 
участие в работах совещания, относящцх- 
ся к вопросу восстановления мира в Йн- 
до-Кптае».

Я считаю, заявил Чяму Энь-лай, что 
наше совещание н.чсет право обсуждать 
вопрос о своем составе. Делегация Китай
ской Народной Республики полностью под
держивает точку зрения г-на Фам Ван 
'Донга. Мы считаем, что его точка зрения 
и его предложение разумны и справедли
вы и предлагаем, чтобы совещание приня
ло это предлолйнне.

Затем взял слово В. М. Молотов.

Заявление В. М, Молотова
«Наше совещание, —  сказал Молотов, 

—  приступает к рассмотрению вопроса о 
восстановлении мира в Индо-Еитае.

Из самой формулировки этого пункта 
повестки дня следует, что наше совеща
ние должно рассмотреть вопрос о восста
новлении мира во всех трех государствах 
Индо-Китая— Вьетнаме. Кхмере и Патет- 
Лао. Совершенно очевидно, что д.чя ус
пешной работы нашего совещания в нем 
должны принять участие все заинтересо
ванные стороны. В огнощении Вьетнама 
это уже признано участниками данного 
совещания, результатом чего и явилось 
присутствие среди нас представителей 
Демократической Республики Вьетнам:

Однако, как известно, национально-ос
вободительная война ведется не только во 
Вьетнаме, но также и в Патег-Лао и 
Кхмере. Народы этих стран, как и народ 
Вьетнама, также ведут ^рьбу за свою на_

циональную независимость, национальное 
единство и свободу. В ходе этой борьбы в 
Кхмере и Патет-Лао созданы демократиче
ские правительства, которые возглавляют 
национально-освободительную борьбу на. 
родов этих стран. Значительные террито
рии в Патет-Лао и Кхмере находятся в 
настоящее время под контролем этих демо
кратических правительств.

На наше совещание уже приглашены 
представители тех правительств Кхмера и 
Патет-Лао, которые сотрудничают с фран. 
цуэскими властями. В этих условиях нет 
никаких оснований отказывать в участии 
в нашем совещании представителям пра
вительств Патет-Лао и Кхмера, возглав
ляющих национально-освободительную 
борьбу народов этих стран.

Рассмотрение вопросов, касающихся 
Патет-Лао и Кхмера, без участия предста
вителей демократических правительств 
этих стран будет носить односторонний 
характер, что не может не оказать отри
цательного влияния на работу нашего со. 
вещания. Участие в работе настоящего 
совещания представителей демократиче
ских правительств Патет-Лао и Кхмера 
даст возможность лучше разобраться в 
событиях, происходящих в этих странах, 
и поможет найти пути восстановления ми
ра в Патет-Лао и Кхмере.

В силу сказанного советская делегация 
поддерживает предложение делегации Де
мократической Республики Вьетнам о при
глашении представителей демократиче. 
ских правительств Патет-Лао и Ехмера 
принять участив в нашем совещании».

(О к о н ч а в и е  н а  4 -й  с г р .) .
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Женевское совещание министров 
иностранных дел

(Окончание)

Далее В. М. Молотов сделал несколько 
замечаний по поводу имевших место на 
заседании выступлений. Касаясь выступ
ления представителя СЩ.4, высказавшего 
свои соображения по поводу участия в 
настоящем совещанри представителей от
дельных государств, Молотов заявил, что 
он хотел бы. как один из участников 
Берлинского совещания, высказать и свои 
соображения по этому поводу. Он проци
тировал то место из коммюнике о Берлин
ском совещании, которое относится к во
просу об Индо-Китае и в котором указы
вается, что вопрос о восстановлении мира 
в Индо-Китае будет рассмотрен на сове
щании, на которое будут приглашены 
прещставители С(Х]Р. США. Франции, Ве
ликобритании. Китайской Народной Рес- 

. публики и других заинтересованных госу
дарств.

Итак, сказал Молотов, в берлинском 
коммюнике прямо перечисляются пять го
сударств —  США, Ве.дикобритания, Фран
ция. СССР и Китайская Народная Респуб
лика —  и не предусматривается никакого 
исключения для какой-либо страны, пере
численной в берлинском коммюнике, или 
особого положения какого-либо из ука
занных пяти государств. Коммюнике пре
дусматривает только, что, кроме этих пя
ти государств, будут приг.дашены и дру
гие заинтересованные государства.

Естественно, продолжал Молотов, что 
нужно было бы договориться о том, кого 
же мы считаем этими другими заинтере
сованными государствами. Советская де- 
легадия полагает, что обязанность догово
риться об этом лежит, прежде всего, на 
пяти перечисленных в коммюнике госу
дарствах. HiMchho, в связи с этим в эти 
дни в Женеве состсхялось обсуждение это
го вопроса и" было согласовано как между 
тремя западными госу4арствами —  Фран
цией. Великобританией и США, так, с 
другой стороны, двумя государствами —  
СССР и Китайской Народной Республикой, 
что должна быть приглашена Демократи
ческая Республика Вьетнам Она и нахо
дится среди приглашенных, среди нас.

В. М. Молотов подчеркнул, что пригла
шение, которое было послано Демократиче
ской Республике Вьетнам, было передано 
Советским Союзом и Китайской Народной 
Республикой совместно. Делегации этих 
государств были согласны пригласить и 
три индо-китайских государства, которые 
также присутствуют на заседании. Это 
не встретило возражений со стороны ка- 
кого-.шбо из перечисленных в бер.тинском 
коммюнике государств.

Молотов указал далее, что каждая из 
присутствующих на заседании де.дегаций 
имеет право, если в тому у нее есть ос
нования, внести предложение о приглаше
нии других государств, которые здесь не 
присутствуют. Поэтому советская делега
ция считает вполне законным предложе
ние делегации Демократической Республи
ки Вьетнам и полагает, что в этому пред
ложению можно и нужно отнестись поло- 
лмггельно.

Касаясь замечания представителя США 
о том. что желательно было бы обсудить 
предложение делегации Демократической 
Республики Вьетнам вне настоящего засе-

/
КИ' Вьетнам и поддержавший его пректа- 
витель Китайской Народной Р^публиви.

%*
Выступивший затем Бидо высказался 

против предложения о нрпглашении пред
ставителен Кхмера и Патет-Лао. Однако он 
заявил, что не возражает против закры
тия заседания и отсрочки обсужде>ния это
го вопроса. Иден высказал такую же точ
ку зрения. Вм'8сте с тем. он утверждал, 
будто вопрос о приглашении того или 
иного государства в участию в совещании 
может обсуждаться только представителя- 
1Ш четырех государств, участвовавших в 
Берлинском совещании, хотя, как это 
убедительно показал Молотов, обязанность 
договориться о том, кто должен быть при
глашен дополнительно к участию в сове
щании по индо-китайскому вопросу, лежит 
на пяти государствах, упомянутых в ком
мюнике Берлинского совещания, а именно 
США, Англии, Франции, С5ССР и Китай
ской Народной Респуб.диве.

Затем взял слово представшель одного 
из присоединившихся государств —  Кам
боджи. Все его выступление свелось к 
повторению стандартной клеветы на на
ционально-освободительное движение на
рода Кхмера, явно почерпнутой из пропа
гандистского арсенала колонизаторов.
Представитель Камбоджи высказался за 
отклонение предложения о приглашении 
к участию в совещании по индо-юитайско- 
му вопросу представителей Кхмера и Па
тет-Лао. Он заявил, что если это предло
жение и должно быть изучено, то только 
на совещании иредставителей четырех 
держав —  США, Франции, Англии и 
СССР.

Чжоу Энь-лай, выстутгив вторично, 
вновь подчеркнул несостоятельность пози
ции представителей Франции и Камбоджи. 
Он сказал, что эта позиция является вы
ражением отрицания национальной неза
висимости народов Кхмера и Патет-Лао. 
Делегация Китайской Народной Республи- 
юи, заявил Чжоу Энь-лай, не может со
гласиться с таким мнением и поддержи
вает предложение советской делегации о 
том, чтобы представители пяти держав —  
СССР, Англии, США, Франции и КНР —  
рассмотрели вне настоящего заседания 
предложение ' де.дегации Демократической 
Республики Вьетнам.

Защищая свое предложеиие, Фам Ван 
Донг, выступивший вслед за Чжоу Энь- 
лаем. погозал, насколько нелепыми и 
беспочвенными являются утверждения о 
чч>м. что Кхмер и Патет-Лао являются 
якобы «призраками».

Я вспоминаю, сказал Фам Ван Донг, 
что на одном из заседаний в ООН пред
ставитель Франции также утверждал, что 
и Демократическая Республика Вьетнам 
является «призраком». На это представи
тель СССР ответил ему, что ес.ди Демо
кратическая Республика Вьетнам являет
ся «призраком», то почему же Франция 
посылает свои войска во Вьетнам? Разве 
эти войска воюют во Вьетнаме с призра
ками? Эти «призраки», сказал Фам Ван 
'Донг, борются уже много лет и уничто
жили большую часть фданаузских воору
женных сил, посланных во Вьетнам. ФамДания, В. М. Молотов сказал, что совет- Ван Донг заявил, что он настаивает на 

ская делегация относится к этому замеча
нию со всем вниманием. Советская деле
гация, заявил Молотов, не будет возра
жать против предложения делегации США, 
полагая, что в обсуждении предложения 
делегации Демократической Республики 
Вьетна..\1 примут участие не только четы
ре государства, а все. те государства, ко
торые значатся в берлинском коммюнике 
т. е. США. Великобритания, Франция,
Советский Союз и Еитайская Народная 
Республика. Молотой заявил, что форма 
для обсуждения предложения делегации 
Демократической Республики Вьетнам мо
жет быть найдена без ущерба для кого- 
либо, и выразил наяелгду, что с предло
жением советской делегации согласятся 
представитель Демократической Республи-

том. чтобы внесенное им предложение бы
ло рассмотрено представителями пяти го
сударств, как предложила делегация Со
ветского Союза.

После этого председательствующий Иден 
заявил, что на сегодняшнем заседании бу
дет трудно решить вопрос о том. кю^дол- 
ясен обсудить предложение ■ делегации Де
мократической Республики Вьетнам: пред
ставители четырех держав или представи
тели пяти держав. Иден предложил за
крыть заседание и собраться для продол
жения прений в понедельник.

После выступления представителя Лао
са, высказавшегося против приглашения 
для участия в совещании делегатов Патет- 
Лао, предложеиие Идена было принято, и 
заседание закрылось.Интервью Х о  Ш и Мина индонезийскому агентству Антара

ПАРИЖ, 9 мая. (ТАСС). Агентство 
Франс Предс передает из Гааги:

Индонезийское информационное агент
ство Антара направило президенту Демо
кратической Республики Вьетнам Хо Ши 
Мину ряд вопросов, на которые он дал 
ответ.

Хо Ши Мин заявил, что он горячо на
деется. что Женевское совещание молоет 
привести к мирному урегулированию ии- 
ло-китайской и корейской проблем.

Как сообщает агентство Антара, он 
сказал, что Демократическая Республика 
Вьетнам всегда готова вести переговоры с 
Францией о прекращении огня, о заклю
чении перемирия и об установлении Mirpa

в Индо-Китае на основе независимости, 
союза и демократической свободы. Хо Ши 
Мин считает, что политика, приводимая 
Индией, Индонезией и Бирмой, должна со
действовать установлению мира в Азии.

Хо Ши Мин подчеркнул в своих отве
тах, что правящие круги Соединенных 
Штатов пытаются помещать мирному уре
гулированию индо-китайской пр.Флемы и 
стремятся ПРИНЯТЬ активное участие _ в 
войне в Индо-Китае и расширить эту вой
ну с целью подорвать М!ир на Дальнем 
Востоке и во всем мире.

В заключение Хо Ши Мин призвал вез 
азиатские народы, находящиеся под ино
странным гнетом, объединиться в борьбе 
против коло1ниализма и агреооии.Выступление Даллеса в Вашингтоне

ВАШИНГТОН. 8 мал.  ̂ (ТАСС). 7 мая
вечером государственный секретарь США 
Даллес выступил по радио с речью, по
священной политике американ1СКого пра
вительства в Азии.

Касаясь обсуждения на Женевском со
вещании вопроса, р Корее, государствен
ный секретарь вновь заявил, что Соеди
ненные Штаты отвергают програ.мму объ
единения Кореи, выдвинутую на совэща- 
нии Корейской Народно-Демократическбй 

' Респуб-тикой и поддержанную Китайской 
Народной Республикой и Советским Сою
зом.

Значительную часть своей реч'н Даллес

посшятил оправданию политшм США в 
Юго-Восточной Азии.

Излагая американские планы в Азии, 
государственный секретарь утверждал, 
что «этот райо-н имеет жизненно важное 
значение для Соединенных Штатов». Он 
дал понять, что США намерены продол
жать свои попытки создать здесь под ви
дом системы «коллективной, обороны» 
военный агрессивный блок.

Даллес выступил против принципа 
«Азия —  для азиатов», являющегося ны
не лозунгом национально-освободительной 
борьбы народов Азии против империали
стических колониальных держав.

К ом андую щ ий ф ранцузским  гарнизоном крепост и  
Д и ен -Б и ен -Ф у взят в плен

ПАРИЖ. 8 мая. (ТАСС). Лондонский 
кофресиондент агентства Франс Пресс пе
редает:

Английская консервативная газета «Ив- 
вннг стандард», ссылаясь на передачу

вьетнамского радио, сообщает сегодня, что 
командующий французским гарнизоном 
крепости Диен-Биен-Фу бригадный гене
рал Де Кастри взят в плен войсками 
вьетнамской Народной арши.

За немедленное прекращение войны
во Вьетнаме

Заявление Ф ранцузской ком м унист ической партии
ПАРИЖ, 8 мая. (ТАСС). В газете 

«Юманите» опубликовано заявление По- 
.дитбюро Французской коммунистической 
партии, в котором говорится о необходи
мости добиться мирного урегулирования, 
вопросов, обсуждающихся на Женевском 
совещании.

В заявлении отмечается, как положи
тельный факт, некоторая разрядка напря
жения, наблюдающаяся на Женевском со
вещании, и участие в нем представителей 
Китайской Народной Республики и Демо
кратической Республики Вьетнам.

«Выражаемое американскими кругами 
стремление к продолжению и расширению 
войны,—  говорится далее в заявлении,—

и призыв французского правительства к 
прямой интервенции США в Индо-Китае 
в настоящее время потерпели провал... ^

Однако опасность еще не устранена, 
так как врат мира еще не отказались от 
своих агрессивных планов, а Видо не от
казался от саботажа Женевского совеща
ния. Но надежда миллионов людей во 
Франции и Вьетнаме на прекращение 
войны, в особенности после кровавой бит
вы у Диен-Биен-Фу, может стать немед
ленной реальностью».

Политбюро призывает всех коммунистов 
принять активное участие в борьбе на
родных масс за немедленное прекращение 
войны во Вьетнаме.Правду не удастся скрыть от народов!

Сообщ ение Вьет нам ского инф орм ационного агентства 
о судьбе р а н ен ы х ф ранц узских солдат  во Вьет нам е

ШАНХАЙ, 8 мая. (ТАСС). Вьетнамское 
информационное агентство передает:

Французский министр иностранных дел 
Бидо коснулся недавно в частной беседе 
в Женеве вопроса о положении раненых 
солдат в Диен-Биен-Ф>. Бидо клеветал на 
вьетнамскую Народную армию, заявив, что 
она будто бы «обстреливала французские 
самолеты», посланные в Диен-Биен-Фу, 
чтобы забрать раненых.

В действительности же после уничтоже
ния 13 и 14 марта африканского и евро
пейского батальонов и роты баодаевских 
солдат в Хим-Лоне (в окрестностях осаж
денной крепости) президент Хо Ши Мин 
из гуманных побуждений инструктировал 
командование вьетнамской Народной армии 
освободить 78 раненых военнопленных.
Командование вьетнамской Народной ар
мии разреши.до противнику забрать ране
ных с высоты «Док-Лап». 17 марта фран
цузский капитан Монье послал благодар. 
ственное письмо командованию вьетнам
ской Народной армии

Однако в ответ на эти гуманные дейст
вия со стороны прави гельства Демократи
ческой Республики Вьетнам французские 
колонизаторы использовали все средства 
для извращения фактов.

Французские колонизаторы не придер
живаются никаких международных правил 
ведения войны. Французское военное 
командование послало американские бом
бардировщики для обстрела и сбрасывания 
напалмовых бомб на санитарные автомо
били вьетнамской Народной армии. Фран
цузское военное командование использова. 
ло транспортные самолеты типа «Дакота» 
с опознавательными знаками Красного 
Креста для переброски в Диен-Биен-Фу 
большого количества снарядов.

Французские колонизаторы умышленно 
исказили факты и продолжают скрывать 
истину в попытке ввести в заблуждение 
французское и мировое общественное мне
ние.

Тем не менее клевета империалистов не 
может ввести в заблуждение общественное 
мнение. Политика милосердия и гуманные 
действия правительства Демократической 
Республики Вьетнам в отношении раненых

военнопленных проявлялись во многих 
случаях. После победоносной кампании 
вьетнамской Народной армии на северной 
границе в 1950 году правительство Демо
кратической Республики Вьетнам разреши
ло вражеским самолетам приземлиться иа 
аэродроме Тха-Ее, чтобы забрать раненых 
французских военнопленных в Ханой. В 
1951 году после успешного наступления 
вьетнамской Народной армии в центра.дь- 
ной части северного Вьетнама правитель
ство Демократической Республики Вьетнам 
разрешило вражеским самолетам призем. 
литься на аэродроме Тай-Нгуен, чтобы 
забрать раненых франц-.зов. Во время не
скольких других победоносных боев бойцы 
вьетнамской Народной армии после оказа
ния помощи раненым вражеским военно
пленным освобождали их на месте. Тыся
чи военнопленных были репатриированы 
командованием вьетнамской Народной ар
мии но приказу президента Хо Ши Мина 
и правительства Демократической Рес. 
публики Вьетнам.

Противник, наоборот, обращался с вьет
намскими ранеными военнопленными бес
человечно. Когда ему удавалось захватить 
какую-нибудь деревню в ходе «очисти- 
те.дьной операции», французское военное 
ко.мандование приказывало своим солдатам 
отобрать раненых людей и прикончить их 
выстрелами в голову. ■

Французские колонизаторы бессовестно 
говорят о «правилах ведения войны и гу
манности». Но вьетнамский народ никог
да не забудет невыразимых страданий 
и горя, причиненных агрессивной войной, 
развязанной французскими империалиста
ми. Он также никогда не забудет бесчело
вечных пыток и массовых убийств тысяч 
неповинных вьетнамцев, как этс проис
ходило в Шо-Кане (провинция Хуанг-Три), 
в Шо-Бо (провинпия Тай-Бинь), в Донг- 
Тро (провинция Куанг-Еч) и других ме
стах. 9 апреля 1954 юда противник ис
пользовал американские самолеты для 
бомбардировки и обстрела двух тысяч че
ловек, собранных им в деревне Лонг- 
Нхай (в районе Диен-Биен-Фу), в резуль
тате чего было убито и ранено 650 чело
век.

Закрытие сессии совета организации европейского экономического сотрудничества
ПАРИЖ. 8 мая. (ТАСС). В Париже за

кончилась продолжавшаяся в течение не
скольких дней сессия совета организации 
европейскего экономического сотрудниче
ства. Как известно, эта организация бы
ла создана под давлением американских 
монополистических кругов в связи с пла
ном Маршалла. Цель ее заключалась в 
том. чтобы облегчить экономическое про
никновение США в страны Запащной Ев- 
роиы.

Уже в течение нескольких лет внутри 
этой организации идет борьба между от
дельными странами Западной Европы. Ор- 
ганизадая не избавлена также и от острых 
экономических противоречий, возникаю
щих между США и европейскими страна
ми. В течение последних трех лет орга
низация европейского экономического, со
трудничества под давлением США старает
ся навязать странам Западной Европы по
литику отмены таможенных ограничений. 
Особенно сильный нажим производится в 
.этом смысле на Францию со стороны 
США и Западной Германии. Они добива
ются, чтобы Франция открыла двери для 
бесиош.динного ввоза нностраниой продук
ции, что серьезно угрожает подорвать на
циональную промышленность страны.

Данная сессия совета организа.ции ев
ропейского экономического сотрудничества 
занималась, главным образом, обсужде
нием этой проблемы. Совет направил 
французскому правител.ьству требование 
освободить французский импотзт из стран 
—  членов организации от таможенных 
ограничений на 75 процентов к 1 ноября 
текущего года.

С . д ея тел ьн остью  ука зан н ой  орга.низа- 
ции  св я за н  ев р оп ей ски й  пл атеж н ы й  со ю з , 
фонды  котор ого  с о с т о я т  и з  в зн осов  с т р а н - 
членов и котор ы й  призван «коор ди н и р о
в а т ь »  ф|Инансовые р а счеты  меж ду ст р а н а 
ми —  членами организации . В н утр и  е в 
р оп ей ского пл атеж н ого  сою за  та к ж е  раз
в ер ты в а ется  н ан ряж едн ая  борьба , п орож 
даемая неодина.ковым полож ением  ст р а н -

кредиторов и стран-должников. Во фран
цузских экономических кругах неодно
кратно выражалось иедовадьство зависи
мым по.тажением Франции в европейском 
платежном союзе, что определяется ее по
стоянным дефицитом.

Подобно организации европейского эко
номического сотрудничества, европейский 
платежный союз там е находится под 
непосредственным контролем американ
ских финансовых и экономических кру
гов. Это выражается хотя бы в том, что 
за основу расчетов в союзе принят амери
канский доллар. Поэтому страны-должни
ки, в частности Франция, обязаны пога
шать свой долг либо долларами, либо зо
лотом.

Борьба внутри европейского платежно
го союза между кредиторами и должника
ми нриобрела настолько острый характер, 
что сами его члены сомневаются в воз
можности продолжения его деятельности.

Газета «Фигаро» недавно указывала, 
что США, заинтересованные в европей
ском платежном союзе, как в орудии сво
ей экономической политики в Европе, ре
шительно выступают против его роспуска.

На данной сессии совета организации 
европежкого экономического сотрудниче- 
стаа было принято решение продлить еще 
на один год деятельность европейского 
платежного союза, хотя совету не удалось 

придти к соглашению о какой-либо опре
деленной форме его деятельности.

На сеосии возникла борьба между Ан
глией и Западной Германией, а тажзке 
между Западной Германией и Францией 
по вопросу о способе возмещепия долга. 
Было предложено несколько проектов ком
промиссного решения, однако соглашение - 
достигнута не бы.до.

о неравноправном положении Фра.нция 
в организации европейского экономическо
го сотрудничества пишет в газете «Монд» 
бывший министр эконо.чики ФраЕщузского 
правительства Робер Бюрон. Он подчерки
вает, что в указанной организации с 
французами обращаются «как с обвиняе
мыми».Матч на первенство мира по шахматам

8 мая в Концертном зале имени 
П. И Чайковского состоялась 22-я пар
тия шахматного матча па первенство 
мира. В этот день партия не была закоп
чена.

9 мая в Концертном зале Центрального 
Дома Советской Армии состоялось доигры
вание 22-й партии шахматного матча на

первенство мира. На 45 ходу гроссмейсте
ры признали партию ничьей.

Таким образом счет матча стал 11,5:10.5 
в пользу Ботвинника.

11 мая̂  в Концертном зале имени 
П. И. Чайковского состоятся 23-я, пред
последняя партия шах.яатно-'’o матча на 
первенство мира. ■ Белым.ч играет Смыслов.

(ТАСС).

Н а  первенст во страны по ф ут болу

Опровержение фальшивки, напечатанной в египетской газете
JKEHEB.4, 9 мал. (ТАСС). Французская 

газета «Монд» опубликовала 9 мая сооб
щение Ассошиэйтед Пресс относительно 
того, что в египетской газете «Аль Гумху- 
рия» было напечатано интервью с 
В. М. Мо.1 отовым, по международным воп
росам. При этом В. М. Молотову приписы
ваются разные заявления относительно 
политики Франции, положения в Индо-К-и- 
тае и др.

По полученным корреспондентом ТАС€ 
в Женеве точным сведениям, В. М. Молс- 
тов никакого интервью не давал и вооб
ще не имел в Женеве в>етреч с иностран
ными к.орреслон1 еятам.

Упомянутое выше ооо'бщенне египет
ской газеты «Аль Гумхурия» являетсл 
фальшивкой, которая распространяется 
некоторыми телеграфными агентствами в 
целях обмана общественного MHeraa.

В Москве на стадионе «Огалинец» 
8 мая состоя.дась очередная встреча на 
первенство страны по футболу между 
командами класса «А». Играли москов

ские команды спортивных обществ «Спар
так» и «Локомотив».

Состязание закончилось победой спар
таковцев со счетом 2:0. (ТАСС)..П и сьм о в редакцию

Приносим глубокую сердечную благо
дарность дирекции, партийной и общест
венным организациям Томского медицин
ского института, коллективу клиник и

в.сем другим организациям и лицам, кто 
своим сердечным сочувствием и участием 
в похоронах Надежды Николаевны Яб.до- 
ковой облегчил наше тяжелое горе.

Я Б Л О К О В Ы .

-□  □  □ -Извещения
11  м ая , в  8  ч а с о в  в е ч е р а , в  о б л а с т 

н ом  л е к т о р и и  с о с т о и т с я  л ек ц и я  на -те
м у : « М и р о в о е  зн а ч ен и е  с о в е т с к о й  л и те 
р а т у р ы » .  Ч и та е т  к а н д и да т  ф и л о л о г и ч е 
с к и х  н ау к  Н . Ф . Б а б у ш к и н . П о с л е  л е к 
ц и и  —  к и н оф и л ь м .

1 3  м а я , в 7  ч а со в  в е ч е р а , в  библиоте!- 
ке  г о р к о м а  К П С С  (К о о п е р а т и в н ы й  п е р е 
у л о к , 5 ) для  док .чадчи ков  г о р о д а  с о с т о 
и тся  и н стр у к ти в н ы й  д ок л а д  « О  3 0 0 -л е -  
ти и  в о сс о е д и н е н и я  У к р а и н ы  с  Р о с с и е й » .

Д ок л а д ч и к  —  к а н д и д а т  и с т о р и ч е с к и х  
н ау к  М . Е . П л отн и к ов а .

Р е д а к т о р  В .  А  К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В П. Чкалова

11 мая —  «Стрекоза».
12 мая — «Любовь на рассвете».
13 мая — «Не называя фамилий». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького. 
11  м а я  —  «Дорога надежды». С е а н сы : 
1 1 , 1. 3 . 5 .  7 , 9 ,  11 .

Кинотеатр имени И . Черных 11 м ая. 
Б о л ь ш о й  за л  —  «Таинственная наход
ка». С е а н сы : 1 1 , 1 , 3 ,  5 ,  7 , 9 , 11 . М а 
л ы й  за л  —  «Новички на стадионе». С е 
а н с ы : 1 1 -3 0  
9 -3 0 ,  1 1 -2 0 .

1 -3 0 , 3 -3 0 .  5 -3 0 ,  7 -3 0 ,

Использование под огороды земельно
го участка, ограниченного дорогой на 
мясокомбинат, дамбой и шпалопропиточ- 
ным заводом, запрещено в связи со 
строительством городской канализации.

В О Д О К А Н А Л Т Р Е С Т ,

Доводится до сведения граждан о  то м . 
ч т о  посадка огородных культур на участ
ке между улицами Пушкина, Железно
дорожной и Транспортной (р а й он  ж е л е з 
н о д о р о ж н о й  б ан и ) воспрещена. В е с ь  
у ч а с т о к  в , 1 9 5 4  г о д у  б у д е т  з а ст р а и в а т ь 
с я .

3 — 1

Доводится до сведения учреждений, 
предприятий и граждан города Томска, 
что запрещается пользование огородны
ми участками н а  т е р р и т о р и и  2 -г о  и 4 -г о  
п о с е л к о в  на Ч е р е м о ш н и к а х , а  т а к ж е  с е 
в е р о -в о с т о ч н е е  л е с о п е р е в а л о ч н о г о  к о м 
би н ата .

4 — 1

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт
имени С . М . Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  В  А С П И Р А Н Т У Р У  Н А  1954— 1955 У Ч Е Б Н Ы Й  
Г О Д  П О  С Л Е Д У Ю Щ И М  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М ;  

с отрывом от производства:
Р а з в е д о ч н о е  д ел о .
М а р к ш е й д е р ск о е  д е л о .
Р а з р а б о т к а  р у д н ы х  м е с т о р о ж д е н и й .
О б о га щ е н и е  у гл ей .
Т е х н о л о г и я  о р г а н и ч е ск и х  к р а с и т е л е й  и п р о м е ж у т о ч н ы х  п р о д у к т о в . 
Э л е к т р и ч е с к и е  с е т и  и си ст е м ы .
Т е х н и к а  в ы с о к и х  н а п р я ж ен и й .
Р а д и о т е х н и ч е с к и е  п р и б о р ы .
Д в и га тел и  в н у т р е н н е г о  сго р а н и я .
С та н к и  и р е з а н и е  м ета л л ов .
Без отрыва от производства:
Т е п л о с и л о в ы е  у ст а н о в к и .
Т е о р е т и ч е с к и е  о с н о в ы  т е п л о т е х н и к и  и те р м о д и н а м и к и .

С  отрывом и без отрыва от производства:
Г о р н а я  м ех ан и к а .

В  а с п и р а н т у р у  с о т р ы в о м  о т  п р о и з в о д с т в а  принимаются граждане 
С С С Р , имеющие законченное высшее образование, не старше 40 лет,
а в  а с п и р а н т у р у  б е з  о т р ы в а  о т  п р о и з в о д с т в а  —  б е з  о гр а н и ч е н и я  в о з р а с т а .

З а я в л ен и я  о  п р и ем е  с  п р и л о ж е н и е м  с о о т в е т с т в у ю щ и х  д о к у м е н т о в  
п о д а ю т с я  на и м я  д и р е к т о р а  по а д р е с у : г .  Т о м с к ,  п р о с л е к т  и м . Т и м и 
р я з е в а , 9 .

З а я в л ен и я  п р и н и м а ю тся  с 1 мая по 1 сентября 1954 г-, вступительные 
экзамены проводятся в течение июня и сентября месяцев.

Т р е б у ю т с я  н а  п о с т о я н н у ю  р а б о т у : ин
женеры и техники-геологи, инженер-ме
ханик, знающий горное оборудование и 
автотранспорт, начальник планово-про
изводственного отдела, старший эконо
мист, старшие и сменные мастера меха
нического и ручного бурения, буровые 
рабочие, плотники и разнорабочие.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , у л и ц а  Н а х а н о - 
в и ч а , 1 2 . т е л е ф о н  3 3 -4 1 ,

К о л х о з ы , к о л х о з н и к и , о х о т н и к и  и д р у г и е  сд а т ч и к и  к о ж е в е я н о г о , п у ш 
н о м е х о в о г о  с ы р ь я  и ш е р ст и , не получившие товары з а  с д а н н о е  и м и  в 
1953 году и в текущем году г о с у д а р с т в у  с ы р ь е ,  имеют право получить 
в  п о т р е б и т е л ь ск о й  к о о п е р а ц и и  причитающиеся им товары в с т р е ч н о й  т о р - 
гххвли.

Сдатчикам сырья, н е п ол у ч и в ш и м  т о в а р ы  в ст р е ч н о й  т о р г о в л и  за сд а н 
н о е  и м и  до 1 января 1954 года с ы р ь е ,  необходимо произвести обмен в 
р а й з а г о т к о н т о р а х  « З а г о т ж и в с ы р ь е »  и м е ю щ и х с я  у  н и х  н а р у к а х  к ви та н 
ц и й  и о р д е р о в  на н а р я д ы  ф о р м а  №  1 2  не позднее 1-го июня 1954 года.

Н е п р е д ъ я в л е н н ы е  к  о б м е н у  к ви та н ц и и  и о р д е р а  на с д а н н о е  д о  1 ян 
в а р я  1 9 5 4  г о д а  с ы р ь е  после 1-го июня 1954 года аннулируются, и товары 
в ст р е ч н о й  т о р г о в л и  по ним продаваться не будут.

Томская облконтора «Заготживсырье».

А р т е л и  « О б о з о с т р о и т е л ь »  т р е б у ю т с я : 
кузнецы, молотобойцы, грузчики, лесо-.^ 
заготовители, счетовод-кассир и разнора
бочие.

О б р а щ а т ь с я : г . Т о м с к , у л и ц а  К р и 
в а я , 8  о т д е л  к а д р о в .

2—1
Д о м у  о т д ы х а  р а б о т н и к о в  культуры на 

Б а са н д а й к е  т р е б у ю т с я : врач, повара, 
кухонные работницы, прачки, уборщица.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , Б а са н д а й к а , 
д о м  о т д ы х а  р а б о т н и к о в  к у л ь т у р ы . 
_____________________________________________ 2 —2

Т о м с к о м у  ш п а л о п р о п и т о ч н о м у  з а в о д у ”̂ ' 
т р е б у ю т с я : кочегары котельной, грузчи
ки. П р и н я ты е  на р а б о т у  обеспечиваются
ж и л п л о щ а д ь ю .

О б р а щ а т ь ся : Ч ер е м о ш н и к и , а в т о б у с  
№  2 , о с т а н о в к а  « Ш п а л о п р о п и т о ч н ы й  з а 
в о д » ,  о т д е л  к а д р о в , т е л е ф о н  3 9 -3 8 .  

___________________________________________ 2—2
Т р е б у ю т с я : мастера массового поши

ва, дворник, уборщица.
О б р а щ а т ь ся : г. Т о м с к , П о д го р н ы й  п е 

р е у л о к . 1 2 , а р т е л ь  « Р а ц и о н а л и з а т о р » .  
______________________________________ 2— 1

Т р е б у ю т с я : рабочие в цехи, уборщи
цы. грузчики, кочегары, экспедиторы, 
весовщики.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , Б а за р н а я  п л о 
щ а д ь , 2 ,  о г д е л  к а д р о в  х л е б о з а в о д а .

5 — 1

К л и н и к а м  Т о м с к о г о  м е д и н ст и т у т а  
т р е б у ю т с я  н а п о с т о я н н у ю  р а б о т у : коно- 
возчики, слесари и машинистка.

О б р а щ а т ь с я : п р о с п е к т  им . Т и м и р я з е 
в а , 1, в  о т д е л  к а д р о в  к л и н и к .

2— 1
В а з е  сн а б ж е н и я  т р е с т а  с т о л о в ы х  т р е 

б у ю т с я : картотетчик, фактуровщик,
экспедитор.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п р о с п е к т  и м . 
Ф р у н з е , 16 .

Т о м с к о й  о б л а с т н о й  к о н т о р е  «З а го т - 
з е р н о »  т р е б у ю т с я : агроном, диспетчер, 
инженеры-механизаторы в строители, 
старший бухгалтер-ревизор, заместитель 
главного бухгалтера.

Д л я  р а б о т ы  в  р а й он а х  т р е б у ю т с я : 
директоры и заместители директоров 
пунктов «Заготзерно», начальники ох
раны.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , С у х о о з е р н ы й  
п е р е у л о к , 13 , о тд е л  к а д р ов . 2 — )

Н а р а б о т у  в  г о р о д е  Т о м с к е  и о  в ы е з 
д о м  т р е б у ю т с я : опытный товаровед, про
давцы, калькулятор, буфетчицы, стар
шая официантка, лотошники, повара.

О б р а щ а т ь ся : г. Т о м с к , п е р е у л о к  Н а х а - 
н о в и ч а  8 , т о м с к о е  о т д е л е н и е  в о е н т о р га ,

2— 1
Т р е б у ю т с я  на постоянную работу: 

главный бухгалтер, экспедиторы, коче
гары, грузчики, подсобные рабочие в 
цехи пекарни, уборщицы.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п е р е у л о к  Ба- 
те н ь к о в а , 2 , о тд ел  к а д р о в  х л е б о к о м б и 
н ата . 3 — 3

О б у в н о й  м а с т е р с к о й  облместгоппротда 
т р е б у ю т с я : уборщицы и охранники.
Здесь же принимаются ученики.

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п е р е у л о к  К р а с 
н ы й , 1 0 , с  9  ч а со в  у т р а  д о  6  ч а со в  ве 
чер а . 2 — 1
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